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Сейчас в Москве стро-
ят 14 путепроводов в 
районе железнодо-

рожных путей. В их чис-
ле новые путепроводы для 
путей 1-го Московского 
центрального диаметра, 
под которыми пройдёт до-
рога, соединяющая Дуб-
нинскую улицу в Север-
ном округе с улицей  Хача-
туряна  в соседнем СВАО. 

Работы близки 
к завершению

Сооружение новой до-
роги планируют завер-
шить в III квартале этого 
года. Такую новость со-
общил Сергей Собянин 
в личном блоге на сайте 
sobyanin.ru. Мэр отметил, 
что работы вступили в фи-
нальную стадию, готов-
ность объекта превышает 
90%. Сейчас специалисты 
ведут укладку дорожного 
покрытия, проезжей ча-

сти, тротуаров, бортово-
го камня, обустраивают 
газоны.

«С 2011 года мы реали-
зовали 24 проекта  строи-
тельства и реконструкции 
путепроводов. Сегодня в 
работе 14  таких  объектов», 
— написал мэр.

По словам Сергея Собя-
нина, путепроводы играют 
ключевую роль в обеспе-
чении беспрепятственно-
го движения транспорта. 
Это сложные инженерные 
сооружения, которые тре-
буется периодически рас-
ширять и реконструиро-

вать. Городу необходимы 
новые путепроводы, чтобы 
соединять соседние райо-
ны. Это в разы сокращает 
пробег автомобилей.

Незачем 
крутиться 
через МКАД

Протяжённость новой 
дороги  между  улицами 
Дубнинской и Хачатуря-
на — более километра. Она 
снизит нагрузку на МКАД 
в её северной части. 

Почему важны подобные 
объекты? Потому что желез-
нодорожные ветки нередко 
становятся препятствием 
для новых автомобильных 
дорог. В одних случаях пу-
тепроводы строят над же-
лезнодорожными путями, 
в других, наоборот,  поез-
да идут по путепроводам, 
а машины едут под ними.

К примеру, Дмитров-
ское и Алтуфьевское 
шоссе разделены путями 
МЦД-1. Чтобы попасть в 
соседний район, нужно де-

лать крюк 8-10 км для вы-
езда на Московский ско-
ростной диаметр или на 
МКАД. С новой дорогой 
такая необходимость от-
падёт. Чтобы она прошла 
под «железкой», специа-
листам пришлось постро-
ить два железнодорожных 
путепровода — они уже 
открыты. В ходе работ 
также перестроили около 
4 км железнодорожных пу-
тей и почти 9 км инженер-
ных коммуникаций и кон-
тактных сетей.

Под железной дорогой 
поедут автомобили
Движение между улицами Дубнинской и Хачатуряна  
обещают открыть в III квартале

Всего километр 
с небольшим — 
и вы въедете в Отрадное

Август 2023 года. Мэр проверяет ход строительства путепровода между улицами Дубнинской и Хачатуряна
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Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовил Игорь Минаев

Подписано  концессионное 
соглашение о строительстве пер-
вой высокоскоростной железно-
дорожной магистрали Москва — 
Санкт-Петербург (ВСМ). Путь 
до Северной столицы будет за-
нимать 2 часа 15 минут. Это в два 
раза быстрее, чем на «Сапсане». 
Из Зеленограда в центр Москвы 
можно будет добраться за 14 ми-
нут, из Твери — за 39 минут. Об 
этом Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале, под-
черкнув, что проект нового же-
лезнодорожного  маршрута  соз-
дан по поручению Президен-
та России. 

«Соглашение сроком на 40 лет 

подразумевает создание инфра-
структуры высокоскоростно-
го ж/д транспорта между дву-
мя крупнейшими мегаполиса-
ми страны, а также разработку 
высокоскоростных поездов», — 
напи сал мэр. 

Магистраль свяжет крупней-
шие города России, где жи-
вут более 40 млн человек. Бла-
годаря этому ускорятся пасса-
жиропоток и доставка грузов. 
Регионы, по которым пройдёт 
магист раль, примут участие в 
её строительстве. Обслужива-
ние трассы ляжет на плечи но-
вого подвижного состава, в соз-
дании которого активно уча-

ствуют столичные компании.
Протяжённость ВСМ соста-

вит 679 км. На ней собираются 
сделать 16 остановок, среди ко-
торых Валдай, Великий Новго-
род, Санкт-Петербург-Главный 
(Московский вокзал), а также 
четыре станции на территории 
Московского региона. Плани-
руется, что благодаря запуску 
новой трассы пассажиропоток 
между Москвой и Петербургом 
вырастет в 3,2 раза и к 2030 году 
достигнет 32 млн человек в год. 
Собянин отметил, что при стро-
ительстве магистрали специали-
сты будут применять отечествен-
ные технологии и оборудование.

На фестиваль 
«Идол» 
приедут циркачи 
из 17 стран
С 18 по 21 июля Большой 

Московский цирк на проспек-
те Вернадского устраивает 
всемирный фестиваль цирко-
вого искусства «Идол-2024». 
Об этом Сергей Собянин на-
писал в личном блоге на сай-
те sobyanin.ru.

«Участие в этом грандиоз-
ном событии примут более 200 
артистов из 17 стран мира — 
России, Казахстана, Гватема-
лы, Перу, Филиппин, Китая, 
Болгарии, Монголии, Вьетна-
ма, Эфиопии, КНДР, Польши, 
США, Италии, Испании, Пор-
тугалии и Германии. Всего 
23 коман ды», — сообщил мэр.

Россию представят наезд-
ники, акробаты, клоуны, дрес-
сировщики слонов и бизо-
нов. В программе фестива-
ля будут три конкурсных дня 
(18-20 июля) и два больших 
гала-шоу (20-21 июля). Оцени-
вать конкурсантов будут специ-
алисты, журналисты и зрители.

Предлагайте 
идеи культурного 
досуга

До 21 июля на новой ме-
диаплатформе, размещённой 
на сайте crowd.mos.ru, горожа-
не смогут предложить идеи по 
семи направлениям: музеи и 
выставки, спектакли и концер-
ты, кино, парки, цифровые тех-
нологии в культуре, библиотеч-
ные сервисы, а также творче-
ское развитие.

«Платформа «Город идей» 
и столичный Департамент 
культуры открыли масштаб-
ный проект в формате медиа-
платформы «Город обсуждает 
стандарты культурного досу-
га», — пояснил Сергей Собя-
нин в своём телеграм-канале.

Более 5 млн гостей побыва-
ли в пространстве Москвы на 
выставке «Россия». Оно было 
обустроено в павильоне №75.

«Каждый посетитель мог най-
ти на выставке что-то интерес-
ное: прогуляться с аудио гидом, 
посмотреть цифровое шоу об 
истории столицы, погрузиться 
в традиции «Мос ковского чае-
пития», прийти на утренние тре-
нировки от «Спортивных выход-
ных», — написал Сергей Собя-
нин в своём телег рам-канале.

Высокоскоростная «железка» сделает Питер намного ближе На выставке 
«Россия» особый 
интерес вызвал 
павильон №75
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Студентка техноло-
гического колледжа 
Эвита Аверьянова из 

Тимирязевского стала чем-
пионкой Москвы по боксу 
среди женщин в своей весо-
вой категории. Соревнова-
ния проходили в Междуна-
родном центре в Лужниках.

— В финале моей со-
перницей была опытная 
взрослая спортсменка, по-

бедить её было нелегко, но 
интересно: я знала, как с 
ней боксировать. Был хо-
роший бой! — рассказыва-
ет чемпионка.

Эвите 18 лет. 10 лет назад 
родители привели её в бокс 
«для самообороны», девоч-

ке  понравилось, и она оста-
лась. Сейчас Эвита трени-
руется в клубе спортивной 
школы олимпийского ре-
зерва «Юг», её тренируют 
Анатолий Малинин, Аль-
берт Муталибов и Софья 
Очигава.

Эвита перешла на 2-й 
курс колледжа, осваива-
ет специальность «специ-
алист по землеустройству». 

Потом собирается продол-
жить обучение в Институ-
те  мелиорации, водного хо-
зяйства  и  строительства 
им. А.Н.Костякова.

— В боксе я уже состоя-
лась: мастер спорта и могу 
работать тренером. Но хо-

чется полу-
чить ещё 
одну про-
ф е с с и ю , 
— делит-
ся планами 
спортсмен-
ка.

С е й ч а с 
Э в и т а  в 
Китае: сбор-
ную Москвы 
пригласили 
туда для об-
мена опы-
том.

— На хоб-
би у меня вре-
мени нет, а на 
сборах или соревнованиях 
удаётся посмотреть мест-
ные достопримечательно-
сти, — рассказывает Эвита. 
— Я люблю путешествовать 
— уже побывала в Грузии, 
Черногории и Сербии.

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

А сразу ключ 
от квартиры 
вам не дать?

Москвичке с Ангарской 
улицы позвонили на до-
машний телефон из «Мос-
энерго-что-то-в-этом-
духе», сказали, что будут 
бесплатно менять электро-
счётчики на новые трёх-
тарифные, нужно догово-
риться о дате. Потом све-
рить  данные: «Скажите 
ваш СНИЛС, пожалуй-
ста». Тут женщина насто-
рожилась, отвечать не ста-
ла, повесила трубку. Потом 
она и вовсе вспомнила, что, 
когда меняли счётчики в 
холле в доме у дочки, во-
обще не предупреждали: 
просто пришли и сделали, 
а тут что-то нечисто.

Программа бесплатной 
для жителей замены элект-
росчётчиков  действитель-
но существует. К сожале-
нию, аферисты использу-
ют любую информацию, 
прикрываются названия-
ми реальных компаний и 
ведомств, чтобы усыпить 
бдительность жертвы, вы-
манить личные данные или 
сразу деньги. «Вас поли-
ция/служба безопасности 
банка беспокоит», «Мама, 
ты только не волнуйся, я в 
больнице», «Вам надо сроч-
но перезаключить договор 
с сотовым оператором», 
«Пройди по ссылке, про-
голосуй за мою племяшку!» 
— мне тоже звонят и пишут 
с незнакомых номеров мо-
шенники и примерно так 
начинают разговор... Если 
я и беру трубку, то сразу её 
кладу, услышав подобное, 
в разговор не вступаю. И 
всем советую так делать.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

Сейчас Эвита в Китае: 
сборную Москвы пригласили 
туда для обмена опытом

Эвита уже 
мастер 
спорта 

по боксу
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Студентка 
из Тимирязевского 
стала чемпионкой 
Москвы по боксу

В САО капитально 
отремонтируют 
один из молочно-
раздаточных 
пунктов

Молочно-раздаточный пункт 
(МРП) №4 на Тимирязевской ул., 
6, закрыли на капремонт. 

— Помещение пункта отде-
лают современными материа-
лами. Установят новые окна и 
двери, системы пожарной безо-
пасности и кондиционирования, 
бактерицидные рециркуляторы. 
В пункте обустроят холлы-раз-
даточные. Оснастят новыми хо-
лодильниками помещения для 
хранения продукции, завезут 
удобную мебель, оборудуют пан-
дусы, — рассказал руководитель 
распределительного центра ГАУ 
«Гормедтехника» Олег Чечков.

Во время ремонта детское 
питание можно получать в МРП 
№15 на 2-й Квесисской ул., 23. 
Кроме того, после капремон-
та открывается МРП №2 на ул. 
Космонавта Волкова, 5, корп. 1.

На портале mos.ru питание 
можно заказывать на адреса 
ремонтируемых пунктов: про-
дукцию привезут во времен-
ный пункт выдачи. А также 
можно оформить заказ в лю-
бой удобный МРП.

Виктория КАЙТУКОВА

ПРОИСШЕСТВИЕ
Дебошир с Дмитровского шоссе оштрафован 
за нападение на полицейского

На 50 тыс. рублей оштра-
фован житель дома на Дми-
тровском шоссе за приме-
нение насилия в отношении 
представителя власти. 

— К супружеской паре с 
двумя детьми домой на Дми-
тровское шоссе приехали 
представители органов опеки 

и попечительства, чтобы вру-
чить женщине повестку по 
административной статье за 
неисполнение обязанностей 
по содержанию и воспита-
нию детей, — рассказали «Се-
веру столицы» в Тимирязев-
ской районной прокуратуре. 
— Детей на тот момент дома 

не оказалось. А отец семей-
ства стоял в дверях, отодви-
гал жену вглубь квартиры и 
вёл себя агрессивно. А потом 
захлопнул дверь.

Сотрудники опеки вызва-
ли полицию, чтобы те помог-
ли поговорить с семьёй.

— Когда в дверь позвонил 

старший сержант патруль-
но-постовой службы по Дми-
тровскому району, отец се-
мейства выскочил в подъ-
езд и ударил полицейского, 
— говорят в прокуратуре. — 
Он разбил ему губу, сорвал 
погон.

Ирма КОТИЯР

Утверждён проект пла-
нировки участка улич-
но-дорожной сети от 
1-й Хуторской улицы до 
Старого Петровско-Ра-
зумовского проезда.

Согласно постановле-
нию, которое подписал мэр 
Москвы Сергей Собянин, 
предстоит реконструиро-
вать около 1 км улично-до-
рожной сети, включая 1-ю 
Хуторскую и Башиловскую 
улицы (по две-три поло-
сы движения в каждом на-
правлении) и Старый Пе-

тровско-Разумовский про-
езд (две полосы движения в 
каждом направлении).

На этих участках устано-
вят дополнительные свето-

форы, обустроят велодо-
рожки и наземные пеше-
ходные переходы.

Реконструкция  позволит  
улучшить  транспортное об-

служивание около 300  ты-
сяч  человек, проживающих 
и работающих поблизости.

Олег 
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В Савёловском реконструируют 
несколько дорог
НАВИГАТОР

Все новости 
округа ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru

Предстоит обновить около 1 километра дорог
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Из-за задолженности 
по «коммуналке» в 
сумме почти 300 тыс. 

рублей житель дома на Пул-
ковской улице чуть было не 
лишился отпуска на море. 
Какие ещё сюрп ризы под-
жидают неплательщиков 
за ЖКУ, «Северу столицы» 
рассказал Роман Устинов, 
начальник Головинского 
отдела судебных приста-
вов ГУ ФССП России по 
г. Москве.

Отпуск мог 
не состояться

По словам Романа Усти-
нова, примерно за год у 
собственника квартиры 
дома на Пулковской ули-
це скопилось 293 тыс. руб-
лей долга за «коммуналку» 
Если платежи просрочены 
больше чем на три меся-
ца, управляющая компа-
ния вправе подать в суд. УК 
дома на Пулковской улице 
так и поступила, суд при-
нял решение взыскать долг.

— У мужчины в соб-
ственности есть автомо-
биль «Тойота». Пристав на-
ложил запрет на регистра-
ционные действия, однако 
эффекта это не дало. По-
этому пристав ограничил 
должнику выезд за границу. 
И буквально через несколь-

ко дней мужчина оплатил 
всю сумму разом! Оказа-
лось, у него уже были ку-
плены билеты в Турцию и 
до вылета осталось меньше 
недели, — рассказывает Ро-
ман Устинов.

А жительницу Фести-
вальной улицы оплатить 
долг убедил арест автомо-
биля. Женщина не платила 
за «коммуналку» несколько 
лет и задолжала 654 тысячи. 

— Она ссылалась на то, что 
задолженности никакой нет, 
что управляющая компания, 
обслуживающая дом, ввела в 
заблуждение и суд, и приста-
вов. Однако при тщательной 
проверке оказалось, что жи-
тельница не права. Поэтому 
пристав арестовал её «Нис-
сан» и отправил на спецсто-
янку, — отмечает начальник 
Головинского отдела судеб-
ных приставов.

Машина пылилась на 
стоянке несколько меся-
цев, её уже готовы были вы-
ставить на аукцион, про-
дать и с вырученной суммы 
закрыть долг. Однако жен-
щина всё же не захотела ли-
шаться своего «Ниссана» и 
оплатила задолженность.

Не получилось 
продать участок

Помимо запрета выез-
да за границу и ареста ма-
шины, приставы могут об-
ратить взыскание на рас-
чётные счета должника 
или арестовать другое его 
имущество. Так, недавно 
закрыли исполнительное 
производство по долгу поч-
ти 1,2 млн рублей. Семья с 
Флотской улицы не пла-
тила за «коммуналку» поч-
ти 10 лет! 

— Поэтому в течение двух 
лет приставы удерживали 
часть зарплаты должников, 
— говорит Роман Устинов.

Судебные приставы мо-
гут наложить запрет на ре-
гистрационные действия с 
недвижимостью, если жи-
льё у неплательщика не 
единственное. На днях жи-
тель дома на Кронштадт-
ском бульваре, имеющий 
долг 259 тысяч, пытался 
продать участок в Новой 

Москве за 20 млн рублей. 
Однако сделать это не по-
лучилось.

— В результате он дого-
ворился с будущим поку-
пателем на аванс в сумме 
долга и закрыл его вместе с 
пенями и исполнительским 
сбором. Пристав уже снял 
запрет, и теперь мужчина 
может продать участок, — 
добавляет Роман Устинов.

Предложат 
работу

Случается так, что у не-
которых жителей попро-
сту не хватает средств на 
оплату долга. Чтобы задол-
женность не становилась 
больше, можно обратить-
ся в управляющую компа-
нию, рассказать о сложив-
шейся ситуации и попро-
сить заключить договор о 
реструктуризации. Плате-
жи разобьют на несколько 
месяцев. Если же платить 
нечем из-за потери работы, 
вакансию могут предложить 
в районном «Жилищнике». 
Здесь обычно требуются во-
дители, дворники, слесари.

Михаил КОФАНОВ

Проверить, открыто ли 
на вас исполнительное 
производство, можно 
на сайте ФССП России 
fssp.gov.ru

Сюрприз 
для неплательщика

Мужчина 
оплатил 
всю сумму 
разом, иначе 
не смог бы 
вылететь 
в Турцию

Какие меры применяют к злостным должникам за ЖКУ
К дому трудно 
подойти из-за 
паркующихся 

машин и погрузки-
разгрузки у магазина. 
Просили сделать тротуар, 
поскольку пройти 
невозможно ни с 
колясками, ни просто так. 
Поставили три столбика, 
а потом их снесли. Машины 
стали опять парковаться. 
Помогите решить проблему!

Галина Борисовна, 
Дубнинская ул., 32, корп. 2

— А нтипарковочные 
устройства по указанному 
адресу демонтировали из-
за того, что они находятся 

на проезжей части, на дво-
ровом проезде. Это наруше-
ние, за которое балансодер-
жателю — «Жилищнику» — 
грозят административная 
ответственность и штраф, 
— сообщили в управе рай-
она Восточное Дегунино.

Вопрос устройства тро-
туара рассмотрят при пла-
нировании комплексного 
благоустройства по этому 
адресу.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: ул. 800-летия 
Москвы, 32, тел. (499) 900-
1454. Эл. почта: 
sao-ur-vdegunino@mos.ru

У нас меняют 
бордюры, снимают 
асфальт, в связи с 

этим убрали лавочки. Когда 
нам их вернут?

Надежда Ивановна, 
ул. З. и А. Космодемьянских, 

7, корп. 1

В управе Войковского 
района сообщили, что ра-

боты по благоустройству по 
указанному адресу плани-
руется завершить в августе. 
Скамейки вернут после за-
вершения работ.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

Почему демонтировали 
антипарковочные столбики 
на Дубнинской?

Лавочки во двор в Войковском 
вернут в августе

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Се
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Подъезд плохо 
убирают, а мы 
деньги платим за 

содержание дома. Когда 
проведут уборку и будут 
убирать, как положено?

Евгения Сергеевна, 
Дмитровское ш., 1, корп. 1, 

10-й подъезд

— Сотрудники «Жилищ-
ника» провели влажную 
уборку в подъезде дома по 
указанному адресу, — со-

общили в управе Тимиря-
зевского района.

Начальнику участка по-
ручили усилить контроль 
за соблюдением регламен-
та содержания и уборки 
мест общего пользования 
дома.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Тимирязевского 
района: Астрадамский пр., 4, 
тел. (499) 760-8676. 
Эл. почта sao-timir@mos.ru 

В доме на Дмитровском шоссе 
привели в порядок подъезд
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В современных москов-
ских автобусах за тем-
пературу воздуха в са-

лоне отвечает система кли-
мат-контроля. Корреспон-
дент «Севера столицы» 
узнала, что делать, если вдруг 
в автобусе сломался конди-
ционер и может ли пассажир 
попросить водителя изме-
нить температурный режим.

В меру 
прохладно

Я проехала по САО на трёх 
автобусах разных маршру-
тов. Сначала возле станции 
МЦД Лианозово села на 
677-й, который идёт до 
станции метро «Петров-
ско-Разумовская». Разго-
ряченные июльским зноем 
пассажиры рассаживаются 
по салону.

— Ох, наконец-то свежий 
воздух, — говорит пенси-
онерка Ольга Николаев-
на, присаживаясь рядом со 
мной. — Дома кондицио-
нера нет, так хоть здесь от-
дышаться. Была б возмож-
ность, так бы и каталась в 
автобусе до вечера.

На пересечении Дубнин-
ской улицы и улицы 800-ле-
тия Москвы пересела на 
149-й маршрут и еду до ме-
тро «Яхромская». Здесь так-
же в меру прохладно.

Если сломался, 
вернут в парк

Затем пересела на элек-
тробус маршрута №167к. 
Здесь не хуже, чем в дру-
гих автобусах. На конечной 
остановке МЦД Лианозово 
спрашиваю у водителя, мо-
жет ли он изменять темпера-

туру по просьбе пассажиров.
— Если климат-контроль 

работает исправно, то таких 
просьб  у  пассажиров  обыч-
но не возникает. Иногда во 
время дождя я увеличиваю 
обдув, чтобы не запотевало 
лобовое стекло, — поясня-
ет он.

По его словам, если же 
система внезапно поломает-
ся, везти пассажиров даль-
ше нельзя.

— На прошлой неделе в 
самую жару у меня отказал 
кондиционер. Я сообщил 
об этом диспетчеру. Авто-
бус сразу вернули в парк, 
хотя до конца смены оста-
валось ещё часа два, — го-
ворит водитель.

Достаточно 
выставить 
температуру

К а к  р а с с к а з а л и  в 
пресс-службе ГУП «Мосгор-
транс», в соответствии с рас-
поряжением Министерства 
транспорта температура в 
салонах автобусов летом не 
должна превышать +25°С.

— В большинстве на-

ших автобусов есть кли-
мат-контроль. По стандар-
ту выставляем комфортные 
+21°С. После этого ниче-
го регулировать не нуж-
но. Система автоматиче-
ски выбирает режим: обо-
грев, вентиляцию или ох-
лаждение, — пояснили в 
пресс-службе.

Все автобусы и электро-
бусы обязательно прохо-

дят проверку перед выхо-
дом на маршрут. Оценива-
ют и работу кондиционера. 
Ни  один автобус не выйдет 
на маршрут, если сплит-си-
стема сломана, заверили в 
Мосгортрансе. 

Если же во время поезд-
ки вы заметили, что кон-
диционер не работает, со-
общите об этом водителю 
или оставьте сообщение на 
сайте Мосгортранса в раз-
деле «Пассажирам», вы-
брав  из  списка  «Обратную 
связь». Сделать это можно 
со  смартфона прямо из ав-
тобуса.

Светлана ДОЛГОВА

Сайт: mosgortrans.ru

Не жарко ль тебе, девица?

Система автоматически 
выбирает режим: 
обогрев, вентиляцию или 
охлаждение

Какой должна быть температура в автобусе и куда жаловаться, 
если сломался кондиционер?

Современные московские автобусы и электробусы оборудованы системой климат-контроля

Гр
иг
ор

ий
 М

ат
ве

ев

Кандидаты из команды мэра 
обсудили народную программу перед 
выборами в МГД

Секретарь Московского 
отделения «Единой Рос-
сии» Пётр Толстой про-
вёл встречу с соратника-
ми по партии, которые по-
дали документы для уча-
стия в выборах депутатов 
Мосгордумы. 

— Мы все являемся 
командой мэра Москвы 
Сергея Собянина. И мы 
можем смело использо-
вать в нашей предвыбор-
ной работе те аргументы, 

те достижения, которые 
есть на сегодняшний день 
у Правительства Москвы, 
— цитирует Толстого АГН 
«Москва».

По мнению депутата 
Госдумы, чаще всего мо-
сквичей волнуют темы об-
разования детей, поликли-
ник, транспортной до-
ступности, и  от того, как 
кандидат знает проблемы 
каждого района столицы, 
зависит доверие людей.

Пётр Толстой напом-
нил, что у «Единой Рос-
сии» есть народная про-
грамма, составленная 
исключительно из пред-
ложений граждан, в её 
подготовке участвовали 
2,5 млн москвичей. Эту ра-
боту, по мнению депутата, 
надо продолжать, чтобы 
«лучше понимать пробле-
матику, которая волнует 
людей». 

Олег ДАНИЛОВ
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По словам Петра Толстого, чаще всего москвичей волнуют темы образования детей, 
поликлиник, транспорта

Территорию 
у метро 
«Лианозово» 
благоустроят 
до осени

Кинули кабель 
от метро 
«Лианозово», 

всю дорогу разрушили. 
И теперь здесь ни 
проехать 
ни пройти. Когда 
закончат работы?

Римма Михайловна, 
Вагоноремонтная ул., 5, 

корп. 1

— В настоящее время 
на указанной террито-
рии проводят работы по 
улучшению пешеходной 
и транспортной доступ-
ности территории, при-
легающей к станции ме-
тро «Лианозово», бла-
гоустройство на пере-
сечении Дмитровского 
шоссе с Вагоноремонт-
ной и Дубнинской ули-
цами,— сообщили в 
управе Дмитровского 
района.

Работы планируется 
завершить к 31 августа.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Дмитровского 
района: Клязьминская ул., 
11, корп. 3, тел. (499) 906-
6094. Эл. почта: sao-dmitr@
mos.ru

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Самый масштабный 
городской фестиваль 
«Лето в Москве. Все 

на улицу!» продолжается. 
Москвичам и гостям сто-
лицы предлагают сотни ма-
рафонов, игр, флешмобов, 
турниров, спортивных за-
нятий, познавательных и 
творческих мастер-классов. 
Вот несколько интересных 
мероприятий, которые сто-
ит посетить всей семьёй.

Марафон 
настолок 

Марафон спортивных 
настольных игр проводит 
культурный центр «Но-
вослободский» в Фести-
вальном парке на Сущёв-
ском Валу. Можно прихо-
дить в любой день, кроме 
выходных. Марафон про-
длится до конца лета.

— Можно сразиться в на-
стольные футбол или хок-
кей, — рассказывает Алёна 
Правдина, заведующая от-
делом КЦ. — Играть могут 
и взрослые, и дети. Непо-
года не страшна: над пло-
щадкой для настольных игр 
есть крыша. Так что мат-
чи отменяют только при 
штормовом предупрежде-
нии, при ураганном ветре.

Играть можно и один на 
один, и командами, устроив 
мини-турнир. А  маленькие 
дети, пока родители игра-
ют, могут  сразиться  на 
столе по соседству в про-
стенькие настолки-бродил-
ки (0+).

Сделают значки 
и брелоки

Взрослым и детям, кото-
рым небезразличны про-
блемы экологии, стоит по-
сетить 20 июля в 12.00 от-
крытый урок на главной 
фестивальной площадке 
«Лета в Москве…» в Се-
верном округе — в парке 
«Бригантина» на Коптев-
ском бульваре. 

Как рассказали органи-
заторы мероприятия, де-
тей и родителей ждёт ма-
стер-класс по переработ-
ке пластиковых крышечек 
в сувениры. Каждый участ-
ник измельчит пластико-
вые крышки в дробилке и 
выплавит себе значок или 
брелок. Также участни-
ки узнают, что такое ре-
циклинг — круго ворот  от-

ходов в природе. А ещё их 
ждёт экологический квест 
(6+). 

Каратэ и кунг-фу 
в Левобережном

Если любите боевики 
с Чаком Норрисом, Брю-
сом Ли и Ван Даммом, хо-
тите освоить азы каратэ и 
кунг-фу, приходите в парк 

Северного речного вокза-
ла (Ленинградское ш., 51). 
Тут проходят тренировки 
по единоборствам от не-
коммерческого клуба «Мо-
лодое поколение».

Ребята и взрослые позна-
комятся тут с основными 
направлениями едино-
борств, разучат приёмы 
атаки  и защиты. Трени-
ровки проводятся по рас-
писанию до конца лета: по-
недельник, среда и суббо-
та с 15.00 до 16.00 — дет-
ская тренировка, с 16.00 
до 18.00 — взрослые трени-
ровки. Желательно  иметь  
кимоно, но подойдёт любая 
удобная спортивная оде-
жда (12+).

Алексей 
ТУМАНОВ

Полный список площадок 
фестиваля — 
на сайте go.mos.ru

На мастер-классе 
сделают сувениры 
из пластиковых крышечек

Городской фестиваль «Лето в Москве. Все на улицу!» 
в самом разгаре

Играй, танцуй, борись!

На Крымской набережной бесплатно научат танцевать сальсу, 
бачату и кизомбу
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В Фестивальном парке можно сразиться в настольные футбол или хоккей
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По домовым чатам 
округа разошлось ви-
део с камеры в хол-

ле подъезда, где мужчина 
избил пожилую женщину. 
Инцидент, как выяснилось, 
произошёл не в Москве, а 
в Санкт-Петербурге, одна-
ко видео породило множе-
ство дискуссий, в том числе 
о том, нужно ли в подъезде 
ставить дополнительные ви-
деокамеры — так можно сде-
лать, но за счёт самих жиль-
цов. Насколько это резонно, 
выяснил «Север столицы».

Нашли вандала
По словам Александра Ка-

зака — гендиректора ком-
пании, которая занимает-
ся монтажом камер видео-
наблюдения в подъездах и 
обслуживает домофоны в 
большинстве жилых домов 
Восточного Дегунина, Ти-
мирязевского и Савёловско-
го районов, — имеет смысл 
ставить камеры, если жите-
ли считают, что в их подъез-
де небезопасно. 

— Например, в одном из 
домов на Дубнинской ули-
це, которые мы обслужи-
ваем, камеры есть на ка-
ждом пролёте. Букваль-
но недавно с их помощью 
нашли мужчину, который 
в состоянии алкогольно-
го опьянения сломал об-
щее имущество жильцов 
на лестничной клетке, — 
рассказывает Александр 
Казак. — А в другой мно-
гоэтажке, тоже на Дубнин-

ской, после установки ка-
мер видеонаблюдения и со-
временных домофонов с 
видеонаблюдением боль-
ше никто не раскладывает 
закладки и не занимается 
вандализмом.

Глазок 
на домофоне

Увидев видеокамеру, пре-
ступник, скорее всего, за-
кроет лицо и перейдёт на 
другой этаж. Может, стоит 
ставить скрытые камеры?

— В России по закону скры-
тые камеры устанавливать за-
прещено, — говорит Алек-
сандр Казак. — Однако со-
временные домофоны, ко-
торые сейчас устанавливают 
по всей столице, оснащены 
видео наблюдением. И зло-
умышленники сразу пони-
мают, что соваться в подъезд 
не стоит.

Может, тогда такого домо-
фона с камерой достаточно? 
Ведь они есть почти на ка-
ждом подъезде.

— На самом деле дале-
ко не на каждом, — пояс-
няет специалист. — Осо-
бенно это касается старых 
домов. Но если даже каме-
ра есть, то, чтобы получить 
запись, нужно будет напи-
сать заявление, отнести его 
участковому, чтобы тот за-

просил запись. У негосудар-
ственных компаний проце-
дура описана в договоре, 
а у нас, да и у некоторых 
других компаний, которые 
устанавливают камеры, жи-
тели и вовсе могут посмо-
треть запись через мобиль-
ное приложение.

Решают 
на собрании

Просто так установить 
видеонаблюдение в подъез-
де нельзя. Следует провести 
общее собрание собствен-
ников дома и заручить-
ся поддержкой 2/3 голо-
сов от числа присутству-
ющих. На собрании нуж-
но выбрать организацию, 
у которой планируете зака-
зывать установку видеока-

меры, утвердить порядок 
оплаты. С протоколом со-
брания нужно обратиться в 
организацию, которая мон-
тирует видеонаблюдение.

— Например у нас сама 
установка бесплатная, а 
ежемесячное обслуживание 
— около 400 рублей за одну 
камеру. Оплата включается 
в единый платёжный доку-
мент. Запись с каждой хра-
нится в течение пяти дней. 
Если нужно, чтобы срок 

хранения был больше, это 
потребует дополнительных 
затрат. В среднем по Мо-
скве это плюс 50-100 рублей 
в месяц за обслуживание 
одной камеры, — поясня-
ет Александр Казак.

Камеру можно устано-
вить и в лифте. Однако, по 
словам гендиректора, это 
сложнее и дороже, плюс на 
время работ лифт придёт-
ся останавливать.

Михаил КОФАНОВ

Нужна ли в подъезде видеокамера?  

Скрытые видеокамеры 
устанавливать запрещено
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В этом году в Северном 
округе медаль «За любовь 
и верность» была вручена 
16 семейным парам. На-
граждение медалью являет-
ся особым событием, при-
уроченным ко Дню семьи, 
любви и верности, который 
отмечается в Российской 
Федерации 8 июля.

В числе тех, кто полу-
чил медаль в этом году, се-
мья Селиховых из района 
Аэро порт. Тамара Дмитри-
евна и Юрий Геннадьевич 
в браке уже 60 лет. Тамара 
Дмитриевна, начав свою 
карьеру в сфере образо-
вания, прослужила мно-

гие годы, вкладывая свою 
энергию и знания в вос-
питание будущего поко-
ления. Её награды и бла-
годарности свидетельству-
ют о высоком признании её 
труда. Юрий Геннадьевич 
— выдающийся тренер по 
баскетболу, чьи достиже-
ния ведут нас от чемпио-
натов СССР до Олимпий-
ских игр.

Их дочь, Наталья Юрьев-
на, продолжила семейную 
традицию заботы о здоро-
вье и спорте, окончив Рос-
сийский университет спор-
та. Её работа преподавате-
ля физкультуры в военном 

колледже Москвы и воспи-
тание двух дочерей продол-
жают дело семейного благо-
получия и развития.

— Семья Селиховых — 
пример для многих, кото-
рый показывает, что со-
вместные усилия, любовь 
и верность могут приве-
сти к успеху и гармонии. 
Их история вдохновляет 
на стремление к лучшему 
и подчёркивает важность 
семейных ценностей в по-
строении счастливой жиз-
ни, — отметила Дарья Бо-
рисова, лично поздравив-
шая семью Селиховых в 
лице Тамары Дмитриевны.

Медаль «За любовь 
и верность»

Медаль «За любовь и 
верность» является почёт-
ным символом признания 
долгих лет совместной жиз-
ни, любви и преданности. 
Учреждённая в 2008 году 
организационным коми-
тетом по проведению Дня 
семьи, любви и верности 
в Российской Федерации, 
она стала символом почи-
тания крепких семей, ко-
торые не только прожили 
вместе много лет, но и ста-
ли примером для окружа-
ющих.

Награда вручается се-
мейным парам, которые 
прожили в любви и согла-
сии не менее 25 лет, ува-
жаемы в обществе и вос-
питали достойных граж-
дан. 

Дарья Борисова поздравила 
семью Селиховых с Днём 
семьи, любви и верности
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Дарья Борисова поздравила Тамару Дмитриевну Селихову

Решение должны принять собственники жилья  
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Добровольцы Сино-
дального отдела по 
благотворительно-

сти Русской православной 
церкви помогают мирным 
жителям и раненым в 
Донбассе: собирают и от-
возят гуманитарную по-
мощь, ремонтируют дома 
нуждающихся, трудятся в 
больницах и госпиталях. 
Включиться в эту работу 
может каждый.

В одной связке 
с медиками

— Очень нужны волонтё-
ры для помощи пациентам 
двух больших больниц До-
нецка — имени Калинина и 
имени Гусака, куда посто-
янно привозят получивших 
ранения бойцов с фронта 
и мирных жителей, — го-
ворит сестра милосердия 
Ирина Худякова, коорди-
натор больничного служе-
ния в Донбассе Синодаль-
ного отдела по церковной 
благотворительности и со-
циальному служению Рус-
ской православной церкви.

Православные добро-
вольцы помогают медра-
ботникам в приёмном от-
делении помыть пациентов, 
переодеть, переложить, от-
возят их на исследования, 
сопровождают на проце-
дуры. А также моют полы 
и стены в палатах, помога-
ют в пищеблоке, собира-
ют и привозят гуманитар-
ную помощь.

Туда, где нужнее
Наталья Голышева, со-

трудница завода на Савё-
ловской, в марте неделю 
своего отпуска провела  на 
волонтёрском служении в 
больнице им. Калинина в 
Донецке.

По словам Натальи, она 
обычный человек. Посчи-
тала, что нужно помочь, и 
поехала. И друзья у неё та-
кие же неравнодушные: со-
бирают и возят гуманитар-
ку, медпрепараты.

У Натальи медицинское 
образование, но по специ-
альности она не работала. 
На собеседовании сказала, 
что согласна помогать там, 
где нужнее.

Работала по большей ча-
сти в операционном бло-
ке: ассистировала врачам. 
В день бывало по три-четы-
ре операции. Если же опе-
раций не было, помогала в 
пищеблоке или в приёмном 
отделении. А вечером раз-

бирала гуманитарную по-
мощь.

Наталья вспоминает ра-
неного Александра, у кото-
рого осколок залетел сбоку 
под бронежилет, прошёл 
буквально в миллиметрах 
от сердца и ничего не задел.

А ещё контрасты Донец-
ка.

— Очень красивый город, 
прекрасные здания. По ули-
цам ходят школьники, сме-
ются и шалят, как обыч-
ные дети. И почти всегда 
гремит. Сначала понима-
ешь, куда ты попал. А по-
том настолько занят, что 
тебе не до этого, — гово-
рит На талья. 

В скором времени она 
снова собирается поехать 
в Донецк.

Не меньше 
семи дней

По словам Ирины Худяко-
вой, волонтёром может стать 
любой человек с 18 лет.

— У нас были люди под 
семьдесят и молодожёны, ко-
торые провели в Донецке ме-
довый месяц. Православные, 
мусульмане и неверующие — 
не только из Москвы, но и со 
всей страны, — говорит она.

Если человек боится вида 
крови, можно помогать мир-
ным жителям на дому или ор-
ганизовывать досуг пациен-
тов  психоневрологического 
интерната (ПНИ). Если есть 
крепкое здоровье и силы — в 
госпиталь. 

— Нам нужен и важен лю-
бой человек, который готов 
поехать, у кого не против 
семья и который осознаёт 
риски, ведь Донбасс — это 
всё равно опасно, — гово-
рит Ирина.

Смена длится не менее 
семи дней. Проезд от Мо-
сквы до места служения, про-
живание и питание оплачи-
вает РПЦ.

Анна ФОМИНА

Тел. 8-800-707-0222. 
Сайт, посвященный помощи 
Русской православной 
церкви в зоне конфликта: 
помочьвбеде.рф

По словам Ирины Худяковой, нужен и важен любой человек, который готов приехать и помогать
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Можно работать 
в госпитале, в ПНИ или 
помогать людям на дому

Православные волонтёры 
ухаживают за ранеными 
в Донецке

Наши читатели 
поддержали 
защитников 
Донбасса

Читатели нашей газеты 
откликнулись на просьбы 
о помощи, опубликован-
ные в июньских номерах.

После выхода замет-
ки о сборе гуманитарной 
помощи для жителей Лу-
ганской Народной Респу-
блики, который проводит 
благотворительный фонд 
«Гольфстрим», несколько 
жителей Тимирязевского и 
Савёловского районов пе-
редали продукты, аптечки 
со средствами первой необ-
ходимости.

— А ещё нам позвонила 
женщина-беженка из Дон-
басса, которая живёт в го-
стинице «Молодёжная». Ей 
пожертвовали много одеж-
ды, которая не вся подходит 
по размеру. И она отдала 
эти вещи луганчанам. Мы 
оформили доставку на так-
си, — рассказали в фонде.

На призыв волонтёров 
фронтовой мастерской 
при храме Благовещения 
Пресвятой Богородицы в 
Петровском парке помо-
гать бойцам откликнулись 
три человека. Они готовы 
учиться плести маскиро-
вочные сети, шить носил-
ки.

— Сейчас в летний сезон 
нам очень нужны помощ-
ники. Помогать можно из 
дома. И ещё очень нужны 
письма в поддержку бой-
цов. Принести их можно 
в храм, опустить в специ-
альный ящик, — рассказа-
ла администратор мастер-
ской Майя Сорокина.

Анна ФОМИНА

БФ «Гольфстрим»: Петровско-
Разумовский пр., 24, корп. 1, 
тел. (495) 613-5512.
Храм Благовещения 
в Петровском парке: 
Красноармейская ул., 2а, 
тел. для волонтёров 
8-915-372-4035, Майя

РЕЗОНАНС

Наталья провела в Донецке неделю и планирует поехать туда снова
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 Присоединиться может каждый 

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций

(499) 647-6831
с 10.00 до 17.30
с понедельника по пятницу

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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Перенесённое в детстве 
или юности онкоза-
болевание наклады-

вает серьёзный отпечаток на 
всю жизнь. Юноши и девуш-
ки многое пропускают: об-
щение со сверстниками, по-
ездки, освоение нового, так 
как много времени провели 
в больнице. Таким ребятам 
помогают добровольцы бла-
готворительного фонда «Ше-
редарь». Стать добровольцем 
фонда может каждый.

Наверстать 
упущенное 

Благотворительный фонд 
«Шередарь» существует с 2012 
года. За годы работы фонд 
оказал помощь более чем 3 
тысячам детей и подростков. 
С 2015 года программы про-
ходят в собственном инклю-
зивном реабилитационном 
центре во Владимирской об-
ласти. Сейчас запущен новый 
проект «Молодые взрослые» 
— для молодых людей от 18 
до 35 лет из разных регионов 
России. 

— За две недели смены со-
вершенно бесплатно моло-
дые люди проходят интен-
сив из активностей, — го-
ворит руководитель фонда 
Ксения Давидсон.

Они катаются на байдар-
ках и преодолевают полосу 
препятствий, занимаются 
конным спортом, играют в 
театре, пробуют себя в де-
сятках творческих мастер-
ских и просто общаются.

— Участники смен от-
мечают, что программа 
помогла им стать более 
открытыми и уверенны-
ми в себе, более довери-
тельно общаться и меньше 
бояться совершить ошибку, 
— говорит директор фонда. 

Играть на сцене, 
стрелять из лука

41-летняя Ирина Фе-
щук из Хорошёвского рай-

она стала инклюзивным 
волонтёром в 2019-м. Она 
посетила уже семь смен 
для детей и взрослых. Ири-
на проводит занятия по теа-
тральному мастерству. 

— С детьми и молодёжью 
мы ставим спектакли, — го-
ворит она. — За две недели 
каждый может побыть и сце-

наристом, и режиссёром, и 
актёром. У нас получается 
что-то вроде капустника, в 
котором есть роли для всех, 
кто хочет выйти на сцену.

Ирина занимает руко-
водящую должность в од-
ной из крупных страховых 
компаний. Театр — её ув-
лечение. В фонд «Шере-

дарь» её пригласила подруга.
— Я люблю работать с 

людьми, волонтёрской де-
ятельностью занималась с 
юности, но на инклюзив-
ных сменах была впервые, 
волновалась, получится 
ли, — признаётся Ирина. 
— Но мне всё подсказали 
более опытные наставни-
ки, а сами участники смен 
оказались на редкость от-
крытыми. Я тоже учусь но-
вому. Например, научилась 
стрелять из лука и даже ста-
ла наставником этого на-
правления.

Готовимся 
к осенним 
сменам

Сейчас в фонде идёт под-
готовка к осенним сменам 
для детей и молодых людей. 
Нужны вожатые. Они живут 
в корпусах вместе с участни-
ками смен. Сопровождение 
как таковое людям в ремиссии 
практически не нужно. Глав-
ная помощь — просто быть ря-
дом, подбадривать, общаться. 
С детьми — играть, со взрослы-
ми находить интересные темы 
для бесед. Такое направление 

называется шери (вожатые).
Второе направление — ма-

стер. Мастера делятся свои-
ми навыками — пения, игры 
на музыкальных инструмен-
тах, знаниями иностранных 
языков. Ирина Фещук как раз 
мастер.

Чтобы стать мастером или 
шери, нужна хотя бы неделя 
свободного времени для выез-
да, причём работать или учить-
ся удалённо вряд ли получится: 
программа очень насыщенная. 

Ольга СОКОЛОВА
Заполнить анкету волонтёра 
можно на сайте sheredar.ru

Участники смен катаются 
на байдарках, 
занимаются творчеством 
и просто общаются

Общение нужно как воздух

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
фо

нд
ом

 «Ш
ер

ед
ар

ь»

Поиграйте с бездомными 
в пинг-понг!

Жителей приглашают при-
соединиться к игре в пинг-
понг вместе с подопечны-
ми организации «Ночлеж-
ка» — это поможет их соци-
ализации. 

По словам директора бла-
готворительной организации 
Дарьи Байбаковой, недавно 
на заднем и переднем дво-
рах «Ночлежки» установили 
столы для пинг-понга с ра-
кетками и мячиками. Кли-
енты «Ночлежки» теперь мо-
гут не просто скоротать вре-
мя в ожидании очереди в душ, 

прачечную или к соцработ-
нику, но также завести но-
вых друзей.

— Мы хотим поменять 
представление о том, как мо-
жет выглядеть центр социаль-
ной помощи в районе. А ещё 
чтобы доступный спорт объ-
единял людей по две стороны 
зелёного стола: наших клиен-
тов и волонтёров, сотрудни-
ков и гостей. Благодаря игре 
люди разного социального 
статуса и образа жизни смо-
гут ближе узнать друг друга, — 
рассказала Дарья Байбакова.

Она также добавила, что в 
середине июля начнутся тре-
нировки с профессиональ-
ным тренером, которые про-
длятся всё лето. Осенью са-
мые активные примут участие 
в общем чемпионате.

Поиграть в пинг-понг мож-
но ежедневно с 11.00 до 21.30. 
Желающие могут подарить 
«Ночлежке» мячи и ракетки 
для пинг-понга.

Виктория КАЙТУКОВА

Адрес: Бумажный пр., 2/2, стр. 6. 
Сайт: moscow.homeless.ru Столы установлены на заднем и переднем дворах «Ночлежки»
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ПОДДЕРЖИМ!

Ирина Фещук (вторая слева) с другими волонтёрами проекта

Требуются волонтёры, которые помогут юношам и девушкам 
восстановиться после лечения тяжёлых заболеваний
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В Беговом нашли 
старый снаряд

При реконструкции тротуа-
ра на 5-й улице Ямского Поля 
обнаружили металлический 
предмет с явными признака-
ми коррозии — предположи-
тельно снаряд времён Вели-
кой Отечественной войны. 
На место прибыли экстрен-
ные службы, дорогу на вре-
мя перекрыли. Сапёры ак-
куратно извлекли находку 
из земли и увезли на утили-
зацию. Никто не пострадал.

Вынес шампуни 
из магазина 
в Тимирязевском

Мужчина зашёл в супер-
маркет на Тимирязевской 
улице, положил в рюкзак 
несколько флаконов с шам-
пунем общей стоимостью 
более 4 тыс. рублей и вы-
шел, не заплатив. Сотрудни-
ки окликнули его — тот вы-
бежал на улицу, достал нож 
и начал угрожать окружив-
шим его продавцам и оче-
видцам. Мужчину задержа-
ли прибывшие полицейские. 
С учётом позиции Коптев-
ской межрайонной прокура-
туры суд заключил 41-летне-
го обвиняемого под стражу.

Ехал 
под наркотиками 
за рулём на Соколе

Автоинспекторы остано-
вили на Песчаной улице для 
проверки документов авто-
мобиль. В ходе общения с 
31-летним водителем у со-
трудников полиции появи-
лось подозрение, что муж-
чина нетрезв. Медицинское 
освидетельствование пока-
зало, что он в наркотическом 
опьянении. Авто поместили 
на спецстоянку. В апреле это-
го года водитель уже при-
влекался к административ-
ной ответственности за от-
каз от медосвидетельствова-
ния на состояние опьянения. 
Возбуждено уголовное дело, 
подозреваемому грозит на-
казание вплоть до двух лет 
лишения свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

Подозреваемого в мо-
шенничестве с квар-
тирами пожилых мо-

сквичей задержали в аэро-
порту, когда он собирался 
улетать в родной город. «Се-
вер cтолицы» узнал в УВД 
по САО подробности круп-
ной аферы.

«Родным не 
рассказывать!»

Днём на мобильный теле-
фон 65-летнего Ивана Пе-
тровича (имя изменено) с 
Авангардной улицы позво-
нил неизвестный и предста-
вился сотрудником правоох-
ранительных органов.

— Ваши сбережения в 
опасности, их нужно переве-
сти на безопасные счета, — 
сказал грозный голос. — Так 
вы обезопасите себя и помо-
жете поймать преступни-
ков. Но нужно держать всё 
в строжайшем секрете и не 
рассказывать даже родным!

Мужчина последовал ин-
струкциям и перевёл не-
большие суммы на ука-
занные счета. Но «право-
охранители и сотрудники 
банков» продолжали ему 
названивать. По их указ-
ке Иван Петрович продал 
свою машину «Рено» за 500 
тысяч и перевёл деньги на 
продиктованный счёт. А 
когда ему велели продать 
квартиру, пришлось обо 
всём рассказать жене, и та… 
его поддержала.

— 9,2 миллиона рублей, 
полученных от продажи 
квартиры, мужчина пере-
дал парню недалеко от «Мо-
сква-Сити». Вскоре они с 
женой поехали на съёмную 

квартиру в Чехове, которую 
им арендовали звонившие 
по телефону люди, — сооб-
щили в отделе уголовного 
розыска УВД по САО.

Когда на Авангардную 
в гости приехала дочь и 
обнаружила, что родите-
лей дома нет, то позвони-
ла им и ахнула, услышав их 
рассказ. Супруги понача-
лу не верили, что их разве-
ли, но когда «правоохра-

нители» перестали выхо-
дить на связь, обратились 
в полицию.

Лишилась 
двушки

По такой же схеме обма-
нули 83-летнюю женщину с 
Беговой аллеи. 

— Пенсионерка несколь-
ко месяцев перечисляла мо-
шенникам деньги, а затем 

продала свою двухкомнат-
ную квартиру за 24 мил-
лиона, — говорят в отделе 
уголовного розыска УВД 
по САО.

Пожилая женщина рас-
сказала о продаже жилья 
своей соседке, та поняла, 
что дело нечистое, и расска-
зала обо всём сыну пенсио-
нерки. Мужчина пришёл к 
матери, но она уже успела 
передать аферистам деньги 
от продажи квартиры: увез-
ла их в обычном пакете к 
высоткам «Москва-Сити» 
и тоже отдала приехавше-
му на встречу парню.

Также отдала деньги жу-
ликам от продажи кварти-
ры пенсионерка из района 
Северное Бутово.

Криминальная 
подработка

Три этих уголовных дела 
были объединены в одно 
производство. Общий ущерб 
составил свыше 45 млн руб-
лей.

— В результате оператив-
но-разыскных мероприя-
тий сотрудники уголовного 
розыска в аэропорту Шере-
метьево во время посадки на 
самолёт задержали подозре-
ваемого — 23-летнего уро-
женца Ставрополя, — го-
ворят в полиции.

В родном Ставрополе 
мужчина работал продав-
цом в магазине одежды. 
По версии следствия, зло-
умышленник специально 
приезжал в столицу, заби-
рал у пенсионеров налич-
ные, оставлял себе 150 ты-
сяч, остальное отправлял 
соучастникам. 

На проданные квартиры 
следователи наложили арест.

Уголовное дело с обвини-
тельным заключением на-
правлено в суд. Подозревае-
мому грозит 10 лет лишения 
свободы. Его соучастников 
разыскивают.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Сын узнал о продаже 
квартиры от соседки, 
но его мать уже передала 
деньги аферистам

Не отдавайте миллионы 
незнакомцам

Та
ть

ян
а 
Со

ро
ки

на

Ответы на судоку со стр. 20

Важно знать
Представители правоохра-

нительных органов и банков 
не обзванивают граждан с 
просьбой перевести деньги 
на «безопасные счета». Если 
вам поступило такое предло-
жение, прекратите общение 
— это мошенники. И главное 
— ни в коем случае не пере-
числяйте и не передавайте 
никому деньги .

Пенсионеры продолжают становиться жертвами 
квартирных мошенников 

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

info@saonews.ru, chitatel@internet.ru
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Брейк-данс (брейкинг) на-
чинался как уличный та-
нец, а в этом году он впер-

вые вошёл в программу Олим-
пийских игр. Об особенностях 
танца рассказал чемпион мира 
по брейкингу, педагог школы 
танцев в торговом центре на Хо-
дынском бульваре Юрий Под-
бельцев.

1 Кто придумал это 
направление?

— Существует легенда, что 
в начале 70-х годов в Америке 
выходцы из бедных кварталов 
Нью-Йорка, выяснявшие с ору-
жием в руках, кто из них кру-
че, нашли другой способ проде-
монстрировать свою силу и лов-
кость. Противники устраивали 
баттл, что в переводе с англий-
ского означает «сражение»: вы-
ходили по очереди в центр круга 
и показывали свои намерения на 
языке танца и жестов, — говорит 
Юрий Подбельцев.

В России есть своя версия, что 
некоторые трюки позаимствова-
ны из русского народного танца 
— уж больно похожи.

2 Как оценивают 
брейкеров 

на крупных 
соревнованиях?

— Судьи оценивают спортсме-
нов по пяти критериям: техника, 
разнообразие, исполнение, музы-
кальность и оригинальность.

3 Кто выбирает 
музыку 

для баттла?
— В брейкинге музыкой управ-

ляет диджей: он выбирает трек на 
свой вкус, чаще используя музы-
кальные жанры соул, фанк или 
рэп. Танцоры (их называют «би-

бой» — юноша и «би-гёрл» — де-
вушка) заранее не знают, какой 
будет музыка, — отмечает педагог. 

4 С какого возраста 
стоит заниматься 

детям?
— Сам я увлёкся брейкингом в 14 

лет, что по сегодняшним меркам позд-
новато. Я занимался вольной борьбой. 
Когда сообщил отцу, что хочу перейти 
в брейк-данс, — он поставил условие, 
что сначала надо довести до резуль-
тата одно дело и стать кандидатом в 
мастера спорта по вольной борьбе, а 
потом начинать новое. Что я и сделал.

Сейчас ко мне приходят зани-
маться дети с шести лет, но быва-
ют и исключения. У меня зани-
мался четырёхлетний мальчик, у 
которого было огромное желание 
танцевать, а главное — концен-
трация внимания не по возрасту. 
По моему мнению, в таком случае 
нужно постепенно показывать ре-
бёнку движения и дать свободу, не 
исправляя. Например, моему сыну 
Райану два года, он видит, как я 
или жена, которая тоже танцует, 
тренируемся, и старается повто-
рять, а иногда и сам придумывает 
движения. В год с небольшим он 
чётко сказал: «Брейк-данс»!

5 Почему танцоры 
часто в шапках?

— Необходимость надевать 
шапки и бейсболки была рань-
ше, когда танцоры крутились на 
голове огромное количество раз 
за раунд. Часто их шили или до-
рабатывают сами. Но брейкинг 
развивается, и стало важнее пока-
зать многогранность и разнообра-
зие элементов, а для того, чтобы 
вкрутить пять оборотов, шапка 
не нужна. Сейчас головной убор 
надевают скорее для того, чтобы 
подчеркнуть стиль.

Ира ЛЬВОВА
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Уличный танец 
стал видом спорта

Восьмиклассник из Ховрина  
потерял кроссовку на шоу 
«Суперниндзя. Дети», но не растерялся

Воспитанник спортивно-тури-
стического клуба «Альтаир» школы 
№1474 Александр Пирогов из Ховри-
на принял участие в телешоу «Супер-
ниндзя. Дети» на канале СТС.

— Я заполнил анкету на сайте ка-
нала, и меня пригласили на кастинг. 
Там нужно было подтянуться, залезть 
по канату, пройти на время неболь-
шую полосу препятствий. Если всё 
сделано успешно, то можно надеяться 
на звонок с приглашением на съёмки 
шоу. И мне позвонили! — рассказы-
вает тринадцатилетний Александр.

Съёмки проходили в городе Ми-
неральные Воды. Саша признался, 
что самым сложным для него было 

выступление перед телекамерой. Но 
ему приходилось преодолевать себя, 
так как он понимал, что это не просто 
спортивное соревнование, а телешоу.

— Больше всего меня впечатлил 
масштаб трассы и сам процесс съё-
мок. Вокруг всё очень яркое, инте-
ресное и необычное. Также запом-
нились тёплая, дружеская атмосфера, 
поддержка всей съёмочной группы, — 
отмечает восьмиклассник. — Во вре-
мя прохождения отборочного этапа я 
потерял кроссовку, она упала в бас-
сейн, а касание воды даже одеждой на 
этом испытании означает проигрыш. 
После судейского разбора мне всё же 
присудили победу. Я очень старался, 
но в полуфинал, к сожалению, прой-
ти не удалось.

Физическая  подготовка  Саши  — 

во многом заслуга школьного тур-
клуба «Альтаир» под руководством 
тренера Олега Кушнера. Саша зани-
мается там уже четыре года.

— Однажды я обратил внимание 
на детей на школьном стадионе, они 
были в клубной форме и в туристи-
ческих обвязках. Мне стало интерес-
но, чем они занимаются, — рассказы-
вает парень. — Так я попал в «Альта-
ир».  В результате у меня сейчас два 
взрослых разряда по туризму и лыж-
ным гонкам и два юношеских — по  
плаванию  и лёгкой атлетике.  А ещё 
с прошлого лета я посещал нинд зя-
секцию в Зеленограде.

В будущем Саша планирует ещё раз 
поучаствовать в этом телеконкурсе, 
подав новую заявку.

Гульнара РЕЙНГАРДТ

ЗНАЙ НАШИХ!

Сашу впечатлили масштаб трассы и сам процесс съёмок
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Чемпион мира 
ответил 
на пять вопросов 
о брейкинге

На занятия к Юрию 
Подбельцеву дети приходят, 
как правило, с шести лет,
но бывают и исключения

Танцор заранее 
не знает, какой 
будет музыка
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Надписи на упаковке 
вроде «эко», «био», 
«органик» спо собны 

заставить потребителя не 
только заплатить на 20-50% 
больше, но и поверить в то, 
что такая продукция обя-
зательно будет безопасной, 
полезной и натуральной. 
Но всем ли надписям стоит 
доверять? В нюансах «Се-
веру столицы» помогла ра-
зобраться заместитель ди-
ректора по научной работе 
Всероссийского научно-ис-
следовательского инсти-
тута зерна и продуктов его 
переработки кандидат хи-
мических наук Людмила 
Ванина.

Уловки 
маркетологов

Как пояснила Людми-
ла Ванина, надпись «эко» 
означает, что при произ-
водстве, транспортировке 
и хранении продукта окру-

жающей среде был нанесён 
минимальный вред. Но это 
отнюдь не равно тому, что 
такой продукт экологиче-
ски чистый и безвредный 
для здоровья человека. 

— Приставка «био» до-
пускается только при фор-
мировании наименований 
кисломолочных продук-
тов. Она означает, что ке-
фир или йогурт обогаще-

ны пробиотическими ми-
кроорганизмами и (или) 
пребиотиками, нормали-
зующими микрофлору ки-
шечника, — говорит экс-
перт. — Если увидите мар-
кировку «био», например, 
на упаковке с чаем, хлебом, 
клубникой — не верьте! Это 
уловка маркетологов. 

Белый листок 
на зелёном фоне

Другое дело знак «Орга-
ник». С 2020 года вступил 
в силу Федеральный закон 
«Об органической продук-

ции и о внесении изменений 
в отдельные законодатель-
ные акты Российской Феде-
рации». В законе дана чёткая 
формулировка, что такое ор-
ганический продукт. В нём 
не должно быть пестици-
дов, антибиотиков, синте-
тических красителей, агро-
химикатов, ГМО, синтети-
ческих регуляторов роста. 

По словам Людмилы Ва-

ниной, чтобы ставить знак 
«Органик» на своей продук-
ции, изготовителю необхо-
димо соблюсти правила ве-
дения производства, сбора, 
упаковки, транспортировки, 
хранения и получить серти-
фикат соответствия. Офи-
циальный знак — это бе-
лый лист на зелёном фоне с 
надписью «органик» на ки-
риллице и латинице. Рядом 
наносится штрихкод, с ко-
торого можно считать ин-
формацию о компании-про-
изводителе и её продукции. 

Все производители орга-
ник-продукции включены 
в реестр Минсельхоза РФ.

Право быть 
«зелёным» 
нужно 
подтвердить

На данный момент лю-
бой производитель впра-
ве использовать эти и по-
добные слова, кроме зна-
ка «Органик», на этикетке 
или в рекламе своей про-

дукции. Потребитель мо-
жет решить, что покупает 
продукт улучшенного ка-
чества, а это не всегда так.

— Но с 1 сентября 2024 
года, после подписания 
президентом, в силу всту-
пит закон, который разре-
шает использовать обозна-
чения «эко», «био», «био-
динамический», «биологи-
ческий», «экологический», 
«экологически чистый», 
«зелёный», сокращения 
«эко» и «био», а также 
сходные по значению сло-

ва только на этикетках про-
дуктов, которые произве-
дены согласно установлен-
ным законом требованиям 
к органической продукции, 
— говорит эксперт.

Людмила Ванина отме-
тила, что нарушителей бу-
дут штрафовать на суммы 
до полумиллиона рублей. 
Причём наказывать будут 
как производителей, так 
и продавцов, которые вы-
ставляют такую продук-
цию на своих полках.

Оксана МАСТЮГИНА

Если увидите маркировку 
«био» не на молоке, 
а на чае — не верьте!

Пока что только знак «Органик»  означает, что продукт получил сертификат соответствия
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Не всё то полезно, 
что «эко» и «био»

 Эксперт из Тимирязевского 
вывела на чистую воду 
производителей, 
«ловящих» покупателей 
на модные маркировки 

Людмила Ванина,
заместитель директора 
по научной работе 
Всероссийского научно-
исследовательского 
института зерна 
и продуктов его 
переработки, кандидат 
химических наукИз
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Скоро начнётся учеб-
ный год и создание 
родительских коми-

тетов. Многие родители 
стараются в этот момент 
стать невидимыми и молят-
ся: «Только не я!» Много-
детная мама из Восточного 
Дегунина, у которой «чёр-
ный пояс» по работе в род-
комитете, уверяет, что это 
не страшно. Своим опытом 
она поделилась с читателя-
ми «Севера столицы».

Группа 
«подхвата»

Александра Кузнецова 
живёт в доме на Керами-
ческом проезде и трудится 
социальным работником в 
семейном центре «Преоб-
ражение». Она — мама тро-
их детей. Старшему, Алек-
сандру, уже 23 года, пят-
надцатилетняя Вероника 
и двенадцатилетний Глеб — 
школьники. Впервые роди-
тельский комитет Алексан-
дра возглавила 19 лет назад, 
когда старший сын пошёл 
в детский сад. С тех пор не 
покидала поста, пока сын не 
окончил школу. Также она 
возглавляет родкомитеты у 
младших детей. 

— На первом же роди-
тельском собрании воспи-
татель спросила: кто готов 
вступить в родительский 
комитет? Лес рук не взмет-
нулся, — улыбается Алек-
сандра. — Лично мне хоте-
лось помочь нашим воспи-
тателям, и я сама вызвалась. 

Александра понимала, 
что в одиночку всё не по-
тянет, и предложила дру-
гим мамам если не вступить 
в комитет, то хотя бы быть 
на подхвате. На таких усло-
виях помогать согласились 
многие. Одни пообещали 
составить план экскурсий 
на месяц, другие — забирать 
заказы в пунк тах выдачи.

Два варианта 
на выбор

Первый спор между ро-
дителями возник уже через 
несколько дней. 

— Я выложила в роди-
тельском чате список канц-
товаров и предложила зака-
зать одинаковые на всех. К 

каждому предмету прило-
жила несколько образцов с 
разными ценами, — вспо-
минает Александра. — И… 
чат взорвался! Казалось бы, 
простая вещь — купить, на-
пример, кисточки для ри-
сования. Но одни родите-
ли хотели крутые дорогие 
наборы из шерсти пони, а 
другие — дешёвые синте-
тические.

На утверждение списка 
покупок тогда ушло три 
дня. В дальнейшем она под-
бирала на каждую позицию 
не больше двух вариантов, 
рассчитанных на средний 
бюджет.

Милое 
и недорогое

Отдельная статья расхо-
дов — подарки для учите-
лей. Александра считает, 
что это не самая ужасная 
традиция, если дарить что-
то в знак признательности, 
то есть милое и недорогое. 

— В этом со мной со-
гласны почти все родите-
ли. Унять купеческий раз-
мах мам, считающих, что 
без солидного дара отноше-
ние к их детям будет не то, 
удаётся с одного раза про-
стым голосованием, — рас-
сказывает она. 

Бывает, что кто-то прин-
ципиально не участвует в 
покупке подарка учителю; 
Александра советует при-
нять эту позицию. 

Отчётность 
без фанатизма

В конце каждого триме-
стра Александра сводит все 
расходы в единую таблицу, 
которую выкладывает в ро-
дительский чат. 

— Поначалу я думала: 
чего уж проще, — говорит 
она. — Но на деле оказа-
лось, что закупки делают 
разные родители, кто-то 
теряет чек, кто-то прино-
сит длинную простыню из 
магазина, где среди поку-
пок семьи нужно ещё най-
ти наше…

Порой на составление от-
чёта уходит не один час.

— Однажды была курьёз-
ная ситуация. Собирали 
деньги на продукты, чтобы 
одна из мам напекла бли-

нов детям на Масленицу. 
После некоторые родите-
ли возмутились, что их сы-
новья-дочери съели по од-
ному-два блина, а другие 
дети — по три-четыре, и 
надо бы рассчитать стои-
мость каждого блина и вер-
нуть разницу, — вспомина-
ет Александра. — Я пред-
ложила желающим взять 
кассу в свои руки. Вскоре 
у каждого ребёнка появил-
ся «личный счёт», на ко-
тором происходило «дви-
жение средств». В них пу-
тались все, включая маму 
— профессионального бух-
галтера. Закончилась эта 
история тем, что сами орга-
низаторы потеряли в этих 
дебрях 500 рублей, переру-
гались между собой и сло-
жили полномочия.

Оксана МАСТЮГИНА

Редакция благодарит за 
помощь в создании матери-
ала Объединение многодет-
ных семей г. Москвы

Александра Кузнецова из Восточного Дегунина поделилась опытом, 
как укротить беспокойных мам и контролировать бюджет класса

Родители просили 
рассчитать стоимость 
одного блина и вернуть 
разницу тем, 
кто съел меньше

Родительский комитет — 
это не страшно Нашему сыну де-

вять лет. Особых 
проблем никогда 

не было, но недавно столк-
нулись с тем, что ребёнок 
начал привирать. Поначалу 
это касалось выполнения 
домашнего задания, теперь 
— всего, что связано со 
школой. Подскажите, нужно 
ли с этим что-то делать?

Ольга, район Ховрино

О т в е ч а -
ет психолог 
семейного 
центра «Пре-
ображение» 
Марина Вол-
кова:

— Если ребёнок доносит до 
вас искажённую информацию 
и это стало для него нормой, 
прежде всего стоит понять, в 
чём причина такого поведе-
ния. Проанализируйте отно-
шения в семье. Не слишком 
ли вы требовательны к сыну, 
из-за чего он не хочет или бо-
ится вас расстраивать? 

Поговорите с классным ру-
ководителем — если у ребён-
ка есть проблемы в общении 
с коллективом, странности в 
поведении, педагог не может 
этого не заметить.

Имея на руках аналитику, 
а возможно, и ответ, погово-
рите с сыном. Для вас обоих 
важно вернуть доверие друг 
к другу. Тем более что впере-
ди у ребёнка подростковый 
период, который сам по себе 
сопровождается отдалением 
от родителей. Выстроить эмо-
циональную связь, наладить 
контакт будет ещё сложнее. 

Для разговора выберите 
подходящий момент, настрой-
тесь на то, чтобы беседа про-
ходила без скандалов и упрё-
ков. Обозначьте проблему сра-
зу. Задайте вопросы о том, что 
происходит в школе, что бес-
покоит или тяготит. Предло-
жите помощь, попробуйте ра-
зобраться в проблеме вместе. 

Запаситесь терпением: выйти 
на откровение порой не получа-
ется ни с первого, ни со второ-
го раза. Да и сама проблема ни-
куда моментально не исчезнет. 
Главное, чтобы сын чувство-
вал: семья — это самые близ-
кие люди, это защита и опора 
и здесь всё основано на любви.

Если у вас остались вопро-
сы или вам необходима по-
мощь специалиста, обратитесь 
за бесплатной консультацией 
к психологу.

Семейный центр 
«Преображение»: 
Карельский бул., 5, стр. 1, 
тел. (495) 485-1181. Сайт: 
мойсемейныйцентр.москва
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НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА

Сын начал 
обманывать

У Александры и её мужа трое детей: 
Александр уже взрослый, Вероника и Глеб — школьники
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По н а б л юден и я м 
врачей, летом люди 
чаще болеют оти-

том. О том, почему это 
про исходит, рассказала 
Александ ра Яковлева, ото-
риноларинголог ГКБ им. 
С.П.Боткина.

Дети болеют 
чаще

Отит — это воспале-
ние, которое возникает в 
наружном, среднем или 
внут реннем ухе. Им бо-
леют как взрослые, так и 
дети, но дети чаще.

— Нару ж ные отиты, 
как правило, возникают 
при попадании инфек-
ции в ухо через загряз-
нённую воду или ино-
родные предметы. Так-
же причиной инфекции 
могут быть недолечен-
ные инфекционные за-
болевания, например си-
нусит, травмы слухового 
прохода, пере охлаждение 
или, наоборот, повышен-
ные жара и влажность, — 
рассказывает Александра 
Яковлева.

Наружный отит — са-
мый распространённый 
в летнее время. Он про-
является отёком, болью 
и покраснением.

— Жара и влажность, 
резкие перепады темпе-
ратуры — это отличные 
условия для развития ин-
фекций. Проще всего за-
болеть отитом после ку-
пания в открытых водоё-
мах, где  много микроорга-
низмов,  а ухо не успевает 
толком просохнуть, — от-

метила врач. — И напри-
мер, если есть анатоми-
ческое сужение слухово-
го прохода, то любая по-
павшая в него инфекция 
развивается активнее.

Может привести 
к осложнениям

По словам врача, осо-
бенно отитам в летнее вре-
мя  подвержены люди с по-
ниженным иммунитетом, 
например диабетики.

— У нас часто оказыва-
ются такие больные уже 
на стадии осложнений. 
Например, был пациент 
с диабетом, который по-
стоянно травмировал ват-
ными палочками слухо-
вой проход. Из-за этого 
летом в жаркую погоду у 
него развился отит, кото-
рый тот лечил антибакте-
риальными каплями. Но 
из-за сниженного имму-
нитета у больного нача-
лось нагноение, а затем 
остеомиелит — воспале-
ние костной ткани, — рас-
сказывает оториноларин-
голог. — Больной его не 
лечил, и по явились но-
вые осложнения — начал-
ся парез лицевого нерва, 
из-за которого потеряла 
подвижность часть лица. 
В итоге проблему при-
шлось решать хирурги-
чески.

Плавайте 
с берушами

По мнению врача, за-
щитить себя или ребён-
ка от отитов можно. Лю-

бителям поплавать, на-
п р и м е р,  ж е л а т е л ь н о 
пользоваться  берушами 
для плавания, особен-
но если у них есть врож-
дённое сужение слухово-
го прохода. А диабетикам 
— внимательно следить 
за уровнем сахара, что-

бы не ослаб лять иммун-
ную систему.

— Так же при первых 
признаках насморка жела-
тельно обратиться к лору. 
Он назначит противоотёч-
ную терапию, чтобы воспа-
ление из носа не перешло 
на ухо, — отметила Алек-

сандра Яковлева. — Поми-
мо этого, если у вас аллер-
гия на цветение, то не за-
бывайте принимать анти-
гистаминные препараты, 
чтобы не спровоцировать 
развитие отёка в ушах.

Мария 
ГОРБУНОВА

После купания сушите уши
Оториноларинголог из Боткинской рассказала, как избежать отита летом

Чаще отиты бывают у детей и взрослых с пониженным иммунитетом
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Акушерка из Дмитровского лучше всех управляется 
с виртуальной реальностью

Наталия Брицына, аку-
шерка филиала женской 
консультации №2 ГКБ 
им. В.В.Вересаева на Дми-
тровском шоссе, в этом году 
признана лучшей фиджи-
тал-акушеркой столицы 
— это специальная номи-
нация конкурса профес-
сионального мастерства. 
Фиджитал — совмещение 
«физического» и «цифро-
вого».

Заданием специальной 
номинации было сделать 
массаж сердца и искус-
ственное дыхание упав-

шему с лестницы муж-
чине. Пациента Наталия 
видела только через очки 
виртуальной реальности и 
выполняла манипуляции, 
держа в руках контроллеры 
с датчиками. Эту техноло-
гию развивают, чтобы обу-
чать медиков.

— На конкурс я попала 
случайно — меня попро-
сила пройти тестирование 
старшая акушерка. А я про-
шла его лучше всех в столи-
це, — призналась 22-лет-
няя участница. — Самым 
сложным для всех было без 

какой-либо опоры нащу-
пать нужные такт и глубину 
давления на виртуальную 
грудную клетку. Перед са-
мим конкурсом мы трени-
ровались пользоваться оч-
ками виртуальной реаль-
ности с контроллерами в 
специальной программе. 
Мне это давалось легко, по-
этому на самом конкурсе 
я сделала всё быстро и без 
ошибок. 

В женской консультации 
Наталия работает уже пол-
тора года. Так как она аку-
шерка первичного звена, то 

в самих родах не участвует, 
а работает с планирующи-
ми беременность, беремен-
ными и послеродовыми па-
циентками, а также зани-
мается лечением и профи-
лактикой гинекологических 
заболеваний. Помимо это-
го, она со школьной скамьи 
занимается волонтёрством. 
В ковидные годы помогала 
людям, а сейчас — живот-
ным. Наталии в этом неред-
ко составляет компанию её 
такса Джуди.

Мария
ГОРБУНОВА

Наталия должна была сделать виртуальному пациенту массаж 
сердца и искусственное дыхание
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Проще всего 
заболеть 
отитом, 
купаясь
в открытых 
водоёмах
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В Головинском райо-
не живёт легенда гре-
ко-римской борь-

бы. 75-летний Николай 
Балбо шин — олимпийский 
чемпион и пятикратный 
чемпи он мира. Он дваж-
ды был знаменосцем совет-
ской олимпийской сборной 
— в 1976-м в Монреале и в 
1980-м в Москве. Николай 
Фёдорович рассказал газе-
те о своих победах, о друж-
бе с побеждённым сопер-
ником и о том, чем он за-
нят сейчас. 

Начинал
на стадионе 
«Наука»

Заняться греко-римской 
борьбой в начале 1960-х 
Николая подтолкнули… ху-
лиганы! По словам спорт-
смена, в те времена местная 
шпана постоянно задирала 
его и старшего брата. Они 
решили пойти на трени-
ровки на стадионе «Нау-
ка» на Большой Академи-
ческой улице.

— Ещё до армии, в 1969 
году, я выиграл первен-
ство СССР среди молодёжи. 
Побе ды шли одна за дру-
гой. Но вдруг до армии я 
весь... пожелтел. У меня об-
наружили гепатит А, жел-
туху. Оказывается, вирус 
мне занесли в поликлини-
ке во время медицинских 
про цедур. Но я всё же слу-
жил — в спортроте Вну-
тренних войск, — расска-
зывает спортсмен.

Врачи запретили зани-
маться спортом: это вреди-
ло печени. Но разве что-то 
может остановить русского 
богатыря? 

Побеждал 
вопреки травмам

Однажды его соперник 
на первенстве среди моло-
дёжи от страха даже сбежал 
с борцовского ковра до на-
чала поединка.

— Он выбежал на улицу, я 
за ним, притащил на себе об-
ратно на ковёр. И так — не-
сколько раз. Трибуна лежала 
от смеха! Такого не увидите в 
цирке. Но нам тогда засчита-
ли ничью, — смеётся борец.

Укладывать соперников 
на лопатки стало фирмен-
ным стилем Балбошина. 
Но бороться приходилось 
и с собственным организ-
мом из-за постоянных се-
рьёзных переломов и других 
травм. Врачи предполагали, 
что такая ломкость костей у 
спорт смена из-за перенесён-
ного гепатита.

— Казалось, что до по-
беды на Олимпиаде в 1972 
году в Мюнхене мне остал-
ся один только шаг — все-
го лишь участие! Выиграл у 
всех международных сопер-
ников. Но прямо перед глав-
ными соревнованиями — 
разрыв коленных связок. Год 
восстанавливался. И снова 
в бой! Только выиграл чем-
пионат СССР 1973 года, как 
на тренировке сильно трав-
мировал плечо… Я научился 
идти к победам через силь-
нейшую физическую боль, 
— вспоминает борец.

Подружился 
с соперником

Но главная победа жда-
ла его в Монреале в 1976 
году. Спортивное началь-

ство даже не сомневалось, 
кому доверить нести зна-
мя олимпийской сборной.

— Перед началом цере-
монии открытия Олимпиа-
ды меня предупредили, что 
перекладывать флаг из од-
ной руки в другую нельзя. У 
штангистов не получалось: 
отекала рука. Но я справил-

ся, — говорит спортсмен.
Один из тех, кого Нико-

лай Балбошин положил на 
той Олимпиаде на лопат-
ки, был американец Брэд 
Рейганс. Спустя три года 
они встретились на чем-
пионате мира в Сан-Ди-
его и подружились. Вме-
сте обошли улицы и ма-

газины города. На память 
обменялись спортивной 
формой команд. У амери-
канцев она была голубого 
цвета, а у наших — сине-
го. А после соревнований 
мама Брэда даже броси-
лась в объятия русского 
богатыря! Так она им вос-
торгалась. Кстати, Нико-
лай взял тогда золото, а 
Брэд — бронзу.

Подвёл ахилл
Знам я олимпийской 

сборной Николаю Бал-
бошину довелось нести 
ещё раз — на Олимпиаде 
в Москве. Но победить, и 

прежде всего свой орга-
низм, он не смог. Во вто-
рой схватке с румынским 
спортсменом Балбошин 
получил разрыв ахилло-
ва сухожилия. Врачи ска-
зали, что сухожилие и до 
травмы еле держалось. 
Пришлось уйти на покой, 
сначала в тренеры сбор-
ной, а спустя годы стать 
консультантом.

Сейчас полковник по-
граничных войск и леген-
да спорта свободное время 
предпочитает проводить со 
своими двумя детьми и тре-
мя внуками.

Виктория 
КАЙТУКОВА

Однажды соперник 
от страха сбежал с ковра 
на улицу, а Николай 
притащил его обратно

Русский богатырь 
с советским флагом

В Головинском районе 
живёт знаменосец 
нашей сборной 
на Олимпиадах 
в Монреале и Москве

Спортивное начальство даже не сомневалось, кому доверить нести знамя олимпийской сборной. Москва. 1980 год
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олимпийский чемпион 

и пятикратный чемпи он мира

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

ре
кл

ам
а 

07
00

Валентин Смоляков избран исполнительным директором Союза 
предприятий печатной индустрии 

Союз предприятий пе-
чатной индустрии (ГИПП) 
выбрал нового исполни-
тельного директора Ва-
лентина Смолякова и во-
шёл в пул ассоциаций, 
оперативное управление 

которыми осуществляет 
объединённая исполни-
тельная дирекция. В него 
так же входят Ассоциа-
ция коммуникационных 
агентств России (АКАР), 
Ассоциаци я ра зви ти я 

интерактивной рекламы 
(АРИР) и Российская ас-
социация маркетинговых 
услуг (РАМУ). Решение об 
избрании Валентина Смо-
лякова и присоединении к 
пулу было принято еди-

ногласно на общем собра-
нии членов СППИ ГИПП. 
По мнению его участни-
ков, это позволит при-
дать новый импульс раз-
витию этого отраслевого 
объ единения. 
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В июне-августе 1855 
года Николай Некра-
сов жил в Петровском 

парке, на даче, которую сни-
мал его соратник по жур-
налу «Современник», очер-
кист Василий Боткин. Об 
этом периоде рассказывают 
их эпистолярное наследие и 
стихи Некрасова.

В Москву 
привела болезнь

Главное, что привело Не-
красова, который постоян-
но жил в Петербурге, в тот 
раз в Москву — усиливаю-
щаяся болезнь. Она мучила 
поэта уже два года. «Заболе-
ло горло…, кашляю и хри-
плю…, грудь болит посто-
янно и не на шутку; к это-
му, нервы мои ужасно раз-
дражительны», — жалуется 
он в письме Тургеневу.

Пропал голос — «я могу 
только шептать», нарастала 
слабость — «пройду полвер-
сты — и едва отдышусь».

Некрасова лечили лучшие 
петербургские врачи, но бо-
лезнь не отступала. Он на-
чал думать о поездке на ле-
чение за границу. Но перед 
этим решил проконсуль-
тироваться с московскими 
врачами.

Фёдор Иноземцев, све-
тило медицинской науки, 
практиковал, среди других 
методов, бальнеотерапию 
и бальнеологию, назначал 
больным молоко.

«Я занимаюсь здесь (в Мо-
скве. — Ред.), по совету Ино-
земцева, питием какой-то 
минеральной воды, — со-
общает Некрасов Тургене-
ву 30 июня, — впрочем, без 
всякой веры в её целебность, 
и пью эту воду уже целый 
месяц». 

«Перед нами лес 
и рожь»

Некрасов приехал в Мо-
скву в середине мая и сна-
чала жил в гостинице в Ка-

мергерском переулке. А 14 
июня переехал в Петров-
ский парк, на дачу, куда 
его пригласил его добрый 
приятель Василий Боткин, 
представитель богатой ку-
печеской фамилии, меце-
нат, очеркист, литератур-
ный критик.

«Я живу с Некрасовым в 
парке, на даче, обращён-
ной в поле, — писал Бот-
кин Тургеневу в середине 
июля. — Перед нами лес и 
рожь. Уединённо и славно. 
Живётся нам очень хорошо. 
Здоровье его, кажется мне, 
лучше стало…» 

Как подсказала краевед 
Людмила Сысоева, та дача 
стояла в районе нынеш-
него Нового Зыковского 
проезда и улицы  8 Мар-
та. Это был большой дом 
усадебного типа, с четырь-
мя колоннами и фронто-
ном, низ каменный, вто-
рой этаж деревянный.

Обед 
с племянником 
Гоголя

«Петровский парк, дача 
Торбека, против дачи На-
умова» — этот адрес рукой 
Некрасова вписан в при-
глашение, отправленное 14 
июля Николаю Трушков-
скому, племяннику Гоголя. 
«Милостивый государь! Не 
угодно ли Вам — без осо-
бенных церемоний — при-
ехать ко мне обедать зав-
тра или в понедельник, к 
пяти часам... Имею сооб-
щить Вам кое-что, что, мо-
жет быть, было бы для Вас 
небесполезно».

Обед состоялся 18 июля. 
Угощение (не исключено, 
что его доставили из близ-
лежащего «Яра») было от-
менным. Хотя задуманное 
Некрасовым «кое-что» — 
убедить племянника Гоголя 
дать для публикации в «Со-

временнике» главу из вто-
рой части «Мёртвых душ» 
— не осуществилось.

Две комнаты 
для музы

Побывала на даче в Петров-
ском парке и муза Некрасова. 
«На днях приехала к нам из 
СПБ Авд. Яковл. Панаева и 
живёт с нами, — сообщает Ва-
силий Боткин 25 июля брату 
Дмитрию. — Для неё, как на-
рочно, были наверху две пре-
красные и свободные комна-
ты. Она очень хороша теперь с 
ним: внимательна и женствен-
на, насколько женственна она 
может быть…» 

Несмотря на то что Бот-
кин и Панаева недолюбли-
вали друг друга, факт оста-
ётся фактом: её приезд вер-
нул поэта к жизни.

Несколько писем 
из тысяч

Из тысяч писем, написан-
ных Некрасовым и Панае-
вой друг другу, сохранились 
всего три — отправленных 
ею в июне-июле 1855 года 
из Петербурга и получен-
ных им в Петровском пар-
ке. Остальную переписку 
она сожгла.

В сохранившихся письмах 
много обиды, раздражения, 
упрёков. Совместная жизнь 
поэта и его музы была далеко 
не безоблачной. Зимой этого 
года они приняли решение 
разойтись, в апреле умер, не 
дожив до четырёх месяцев, 
их сын, родившийся очень 
слабеньким, — уже второй 
ребёнок, которого они по-
теряли.

Но в то же время в этих 
письмах — любовь, дея-

тельное проникновение 
во все дела журнала, забо-
та, готовность помочь — и 
приехать.

«Болезнь Вас сделала же-
стоким!.. Я не во власти за-
ставить человека быть де-
ликатным со мной… Же-
лаю одного теперь в жиз-
ни — это возврата Вашего 
здоровья, а с ним Вы, вер-
но, забудете всё старое», — 
пишет Панаева в одном из 
тех трёх писем.

Авдотья Яковлевна про-
вела на даче в Петровском 
парке около трёх недель. 
После её отъезда Некра-
сов снова заболел и уезжал 
с дачи в лихорадке, оставив 
часть вещей. Эти три пись-
ма Панаевой были обна-
ружены спустя много лет 
в архиве Василия Боткина.

«Просто 
пушкински 
хороши» 

За «парко-петровские» 
месяцы Некрасов написал 
всего три стихотворения.

Восьмистишие «На Роди-
не» фиксирует вид из окна и 
состояние здоровья Некрасо-
ва: «Роскошны вы, хлеба за-
поведные/ Родимых нив,— / 
Цветут, растут колосья на-
ливные,/ А я чуть жив!»

В стихотворении «Ты 
меня отослала далёко» от-
ражены отношения с Ав-
дотьей Панаевой: любовь 
и доверие сменяются ра-
зочарованием и упрёком: 
«Друг, во мне поколеблена 
вера /В благородное серд-
це твоё».

А по поводу третьего 
«К***» («Теперь — один, за-
быт тобою,/ Чрез много ро-
ковых годов,/ Брожу с уби-
тою душою/ Опять у этих 
берегов») Тургенев в пись-
ме Некрасову в Петровский 
парк 10 июля 1855 года пи-
сал: «Стихи твои просто 
пушкински хороши – я их 
тотчас на память выучил». 

Марина МАКЕЕВА

Поэт Николай Некрасов 
провёл лето в Петровском парке
Здесь он написал три стихотворения

Приезд любимой женщины 
Авдотьи Панаевой вернул 
поэта к жизни

Николай Некрасов
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Давайте делать «Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! (499) 647-6831, с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу.

Пишите! info@saonews.ru, chitatel@internet.ru
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В «Дубках» 
расскажут 
о Маяковском

На семейную литератур-
ную прогулку, посвящённую 
творчеству Владимира Ма-
яковского, приглашает де-
тей и родителей 21 июля в 
13.00 парк «Дубки». Гости 
узнают, что написал поэт, 
когда жил на территории 
современного Тимирязев-
ского района. А в конце 
прогулки детей ждёт не-
большая викторина. Сбор 
в парке у ротонды (6+).

Аккаунт парка в соцсе-
ти «ВКонтакте»: vk.com/
dubki.park.

В Войковском 
поиграют 
в национальные 
игры 

На интерактивную про-
грамму «Дети в городе. 
Охотники за приключе-
ниями!» ребят приглаша-
ет 18 и 25 июля в 12.00 
Центральная библиотека 
№21 (ул. Клары Цеткин, 
11, корп. 2). Дети пройдут 
квиз с весёлыми загадка-
ми, сыграют в подвижные 
национальные игры, узна-
ют о сказках разных наро-
дов (6+).

Сайт: kulturasao.ru.

На Дубнинской 
сделают ход конём

Отметить международ-
ный День шахмат пригла-
шает 19 июля в 16.00 центр 
культуры «Гармония» (отде-
ление «Юность», Дубнин-
ская ул., 73а). Там состоит-
ся шахматный турнир «Ход 
конём». Любой желающий 
найдёт себе соперника и 
сразится с ним, причём уро-
вень первоначальной под-
готовки значения не име-
ет. Участвовать могут дети 
и взрослые. Обязательна 
регистрация на странице 
цент ра (0+).

Сайт: ckgarmoniya.ru.
Алексей ТУМАНОВ

В афише возможны изме-
нения, уточняйте на сайтах 
организаторов

АФИША

Открытые занятия 
в рамках марафо-
на «Давай вступай» 

пройдут 20 июля в 12.00 в 
парке «Ходынское поле» на 
центральном променаде. Все 
желающие смогут не только 
размяться, повеселиться, но 
и узнать о донорстве кост-
ного мозга: об этом расска-
жут волонтёры. Такие заряд-
ки проходят в разных пар-
ках столицы по субботам до 
конца лета. 

Под 
руководством 
тренера

— Сначала всех гостей 
ждёт особая зарядка, — рас-
сказывает специалист орг-
комитета движения #Давай-
Вступай Валерия Соловьёва. 
— Под руководством трене-
ра участники освоят ком-
плекс упражнений, в ко-
тором есть всё: элементы 
аэро бики, партерной гим-
настики — гимнастики лёжа, 
— силовые упражнения, та-
нец. 

Всем желающим предо-
ставят воду и коврики для 
занятий. Главное — прихо-
дите в одежде, которая не 
стесняет движений. Дети 

тоже могут присоединить-
ся: они могут скакать и ку-
выркаться, как хотят, под 
музыку.

Распиши кубик
В парке будет работать 

граффити-арт-зона. Как 
рассказала Валерия Со-
ловьёва, на особой пло-

щадке будет установлен 
куб, и на каждой его гра-
ни все желающие — и дети 
и взрослые — смогут на-

писать картину под руко-
водством опытного граф-
фити-мастера. Или мож-
но будет оставить послание 

донорам. А ещё все смогут 
послушать лекцию об улич-
ном искусстве граффити.

Станция 
мыльных 
пузырей

Детей ждёт станция мыль-
ных пузырей.

— Научим малышей пу-
скать настоящие мыльные 
пузыри, которые улетают 
в небо и не спешат лопать-
ся, — рассказывает Валерия 
Соловьёва. — А ещё с ними 
будут играть аниматоры. 

Кроме этого, для детей 
пройдут мастер-классы по 
оригами — искусству моде-
лирования из бумаги. Дети 
научатся делать фигурки 
пеликанов. Эта птица — 
символ донорства. А ещё 
они примут участие в вик-
торинах и «Весёлых стар-
тах». 

Возраст участников за-
рядок 6+. Возраст доноров 
18+.

Проект реализуется при 
поддержке грантов мэра Мо-
сквы.

Алексей ТУМАНОВ

Обязательна регистрация 
на сайте давай-вступай.рф

Дети и взрослые 
смогут создать рисунок 
в стиле граффити

Там покажут новые упражнения, проведут мастер-классы 
и расскажут, как помочь людям с тяжёлыми заболеваниями

В парке на Ходынке 
пройдёт донорская зарядка

На зарядке будут упражнения с элементами аэро бики, партерной гимнастики, танца, силовые
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Выставка рисунков 
проходит на «Савёловской»  

Новая выставка живопи си, 
посвящённая семье и любви, 
открылась в переходе между 
станциями «Савёловская» 
БКЛ и Серпуховско-Тими-
рязевской линии метро.

К а к  р а с с к а з а л и  в 
пресс-службе Департамен-
та транспорта г. Москвы, 
на рисунках можно видеть 
сцены из жизни московской 
подземки: счастливая семья 

едет куда-то по делам, пер-
вое свидание на платформе 
метрополитена. Также тут 
изображены семейные по-
ездки на городском транс-
порте — на трамваях, авто-
бусах и даже по реке на элек-
трических судах.

Авторы рисунков — юные 
художники столицы. Выстав-
ка продлится до 26 июля (0+).

Алексей ТУМАНОВ
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Освоить традиционный 
русский музыкальный ин-
струмент гусли помогут в 
фольклорном ансамбле 
«Радуга» центра развития 
творчества детей и юноше-
ства (ЦРТДЮ) «Гермес». 

Заниматься бесплатно 
могут дети и подростки до 
17 лет, взрослые — на плат-
ной основе. Сами занятия 
начнутся в сентябре, но 
запись открыта уже сейчас.

— Мы изучаем песенные 
традиции Тульской и Ка-
лужской областей, — рас-
сказывает руководитель цен-
тра Елизавета Гребнева. — 
Помимо пения, ребята за-
нимаются хореографией, 
учатся играть на традицион-
ных русских инструментах, 
например на гуслях. А ещё 

изу чают народные ремёсла. 
Вступительных испыта-

ний нет. Главное — жела-
ние, остальному научат. 

Алексей ТУМАНОВ

Отделение 
на Дубнинской 
ЦРТДЮ «Гермес»: Дубнинская 
ул., 21, тел. (495) 568-1788. 
Сайт: cmt-germes.ru
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Все работы выполнены детьми и посвящены семье и любви

Коллектив часто выступает и принимает участие в конкурсах

ИДЁТ НАБОР

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

В ансамбле «Радуга» научат играть 
на гуслях
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Актёр Театра РОСТА 
Антон Афанасьев 
снялся более чем в 

160 фильмах, но зрители 
по-прежнему вспомина-
ют сериал «Пятницкий», 
в котором он сыграл ха-
ризматичного, обаятель-
ного майора Климова. Наш 
корреспондент поговорила 
с Антоном о его непростом 
пути в актёрскую профес-
сию. 

Учился 
на мехмате

— Антон, вы учились 
на мехмате Саратовского 
университета. Как 
вышло, что решили 
круто изменить судьбу и 
поступить на актёрский 
факультет Саратовской 
консерватории?

— Так получилось, что во 
время учёбы в университе-
те я познакомился с творче-
ской тусовкой. Ребята с те-
атрального факультета рас-
сказывали, как учатся, что 
делают. И мне такая жизнь 
показалась интереснее, чем 
учёба на мехмате. А потом 
один из приятелей сказал, 
что идёт дополнительный 
набор на театральный фа-
культет к Александру Гри-
горьевичу Галко, и спро-
сил: «Не хочешь попробо-
вать?» Оказалось, что эк-
замен уже через два дня, 
буквально сразу после мо-

его дня рождения. Выучить 
прозу уже времени не хва-
тило, прочитал стихотво-
рение, басню. Потом Алек-
сандр Григорьевич пригла-
сил меня в аудиторию, где 
шли занятия по актёрскому 
мастерству. Смотрю, люди 
сами с собой разговаривают, 
песни поют, танцуют, пры-
гают. В общем, для человека 
со стороны очень необычное 
зрелище, дурдом какой-то. Я 

испугался, взял паузу и оче-
редное занятие по мастер-
ству пропустил. Но потом 
всё-таки вернулся. 

— Как родители 
восприняли ваш выбор?

— Родители не были в кур-
се, что я поступил на теа-
тральный факультет. Когда 
они приехали домой из ко-
мандировки, я их поставил 
перед фактом. Они, мягко 
говоря, были в шоке, стали 
отговаривать. Первое вре-
мя даже на мои экзамены 
не приходили, ожидали, 
что моя блажь закончится. 
С мамой получилась ужаса-
ющая история на моём вы-
пускном спектакле «Свадьба 
Кречинского», в которой я 

играл Нелькина. По задум-
ке режиссёра я после эмо-
ционального монолога ухо-
дил на край сцены, садился 
на стул и засыпал, пуская 
слюнки. 

Как мне потом рассказы-
вали, мама встала и, кра-
дучись, пыталась пройти 
к сцене и порывалась что-
то сказать. В конце концов 
она почти дошла до сцены, 
потом сорвалась, плюнула 

и, расстроенная, выбежа-
ла из зала. Я ничего этого 
не видел, и после спекта-
кля мы с ребятами отпра-
вились отмечать премьеру, 
тем более что она совпала с 
моим днём рождения. До-
мой вернулся к полуночи, 
открываю дверь, а родители 
со скрещенными на груди 
руками меня поджидают. 
Мама с красными от слёз 
глазами спрашивает: «Тебя 
выгнали?» Выяснилось, что 
мама решила, что, посколь-
ку у меня день рождения, 
я выпил и уснул на сцене, 
и она хотела меня разбу-
дить. Мне пришлось дол-
го убеждать, что так было 
задумано.

— Как актёр вы 
получили признание 
родителей?

— Отец ушёл из 
жизни в 2001 году, а 
в 1997 году он побы-
вал на моём диплом-
ном спектакле «Анти-
гона» по Жану Аную. 
Я играл Креона. Ког-
да я репетировал дома, 
спросил папу, как, по его 
мнению, должен вести себя 
начальник. Папа же был на-
чальником. Сначала он ни-
чего не ответил, а потом при-
нёс мне исписанный листок 
— инструкцию по поведе-
нию начальника. Папа при-
шёл на премьеру, но тоже не 
досидел до конца, от волне-
ния раскашлялся и вышел 
из зала, чтобы никому не 
мешать. Дома он меня по-
хвалил, сказал, что сыграл 
убедительно. Мама, слава 
Богу, жива. И теперь, когда 
у меня на экране появились 
достаточно заметные роли, 
она меня хвалит, говорит, 
что всё ей очень нравится.

Учился музыке 
«дворовым» 
методом

— В Театре РОСТА, где 
вы служите, вы играете в 
нескольких музыкальных 
спектаклях. Вы с музыкой 
на короткой ноге?

— Я с подросткового воз-
раста дружу с гитарой, осво-

ил её «дворовым» методом, 
сам сочинял песни и испол-
нял их на студенческих вече-
рах, на каких-то дружеских 
застольях. Но нотную гра-
моту так и не выучил. По-
этому настаиваю, чтобы сын 
ходил в музыкальную шко-
лу. С приходом в театр Нон-
ны Гришаевой в репертуаре 
стали появляться музыкаль-
ные спектакли. Но одно дело 
петь для друзей, другое — в 
театре для зрителей, где об-
лажаться не имеешь права. 
«Почему бы нет?!» стал для 
меня первым музыкальным 
спектаклем, потом были му-

зыкальные сказки. В «Реви-
зоре» у меня роль титулярно-
го советника Хлопова, кото-
рый играет на гитаре. А моей 
жене актрисе Елене Афана-
сьевой для этой постановки 
пришлось научиться играть 
на... пиле.

Детей в кино 
не подталкиваю

— Не могу не 
спросить вас о сериале 
«Пятницкий», в котором 
вы сыграли майора 
Климова. Снятый 
15 лет назад, он и сегодня 

Мама решила, что я уснул 
на сцене, и хотела меня 
разбудить

Антон Афанасьев: 
На сцене я играю на гитаре, 
а жена — на пиле

07
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«Север столицы» 
теперь в Телеграме!
Н о в о с т и 
Северного окру-
га теперь можно 
читать в мессенджере Те-
леграм. Здесь будут пуб-
ликоваться информация из 
вышедшего номера и замет-
ки, только что написанные 
нашими корреспондента-
ми. Тематика прежняя: об-
щественно-политическая и 
хозяйственная жизнь Мо-
сквы и округа, интервью с 
интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша 
культурных событий. Подпи-
саться на наш канал мож-
но по ссылке t.me/Sever_
Stolicy_news_SAO.

Все новости округа ежедневно на сайте severstolici.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30

с понедельника по пятницу

Артист рассказал о своих ролях в кино и в театре
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вызывает интерес. Как 
думаете, почему?

— «Пятницкий» — знако-
вый для меня проект,  я очень 
ему благодарен. Когда  прие-
хал в Москву, брался за всё, 
начиная с массовки. Про-
шёл актёрскую иерархию с 
самых низов и наконец по-
лучил одну из главных ролей. 
Причём роль большая, разно-
образная, в ней и драмати-
ческие куски были, и коме-
дийные. Режиссёр Мичислав 
Юзовский много помогал мне 
в актёрском плане и своим до-
брым отношением. И с ребя-
тами актёрами мы так сдру-
жились, что и после окон-
чания съёмок неоднократно 
собирались. Сейчас, к сожа-
лению, жизнь всех развела.

— Вы сыграли 
множество ролей. 
Бывало, что попадали в 
неловкие ситуации?

— Много лет назад мне 
предложили сыграть не-

большой эпизод в сериале 
«Шпионские игры». Я дол-
жен был подвезти на «Газе-
ли» героя Игоря Костолев-
ского, игравшего полков-
ника ГРУ. На тот момент у 
меня даже прав ещё не было, 
но я сказал, что машину 
вожу. После этого не спал 
всю ночь, консультировал-
ся у знакомых, как переклю-
чать передачи. И вот сажусь 

за баранку, рядом Костолев-
ский, за нами оператор с ка-
мерой. Поехать-то я поехал, 
а вот плавно остановиться не 
смог, тормознул так, что ка-
мера полетела вперед, чуть 
не прибив Игоря Матвее-

вича. Хорошо, что опера-
тор успел её подхватить и я 
придержал рукой.

А однажды меня на съё-
мочной площадке избили. 
Драка, естественно, была 
постановочная, но удары я 
получил вполне реальные. 
Пока репетировали с каска-
дёршей, всё было нормаль-
но. А когда скомандовали: 
«Мотор!», она мне с перво-

го же удара заехала ногой в 
лицо. Серьёзный был удар. 
Вроде разобрались с ней. 
Договорились. Но на вто-
ром и третьем дубле всё по-
вторилось. В итоге у меня 
на лице появились синяк, 

шишка и красный оплыв-
ший глаз. Всё бы ничего, 
если бы мне не нужно было 
сниматься ещё в нескольких 
сценах, где у меня с лицом 
всё должно быть нормаль-
но. Режиссёр с оператором 
выкручивались как могли.

— Ваши дети в кино 
снимаются?

— С Дашей, ей сейчас 
15 лет, мы по кино не ходи-
ли. Паша года два назад, ког-
да ему было восемь лет, обрёл 
некоторый опыт съёмок в сту-
денческой короткометражке 
«Шахматы». Мы проходили 
кастинг, пробы, собеседова-
ние — всё, как у взрослых ак-
тёров. Но я никого в кино не 
подталкиваю, актёрская про-
фессия слишком зависимая. 
Надо быть готовым к тому, 
что вы выполняете не свою, 
а чужую волю, и относиться 
к этому спокойно.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Этот год — юбилейный для 
Василия Шукшина: 25 июля 
исполнится 95 лет со дня 
его рождения, а 2 октября — 
50 лет со дня кончины.

Он не был церковным че-
ловеком, но постепенно, сво-
им путём, шёл к православ-
ной вере. Регулярно празд-
новал Пасху. Был крёстным 
отцом племянника и племян-
ницы — детей  сестры, при-
чём сам повёл их крестить-
ся в православный храм ал-
тайского города Бийска. «Он 
любил нас, как своих детей», 
— вспоминал племянник пи-
сателя Сергей Зиновьев, став-
ший кинооператором.

А ещё Шукшин почитал 
иконы. Образ «Спас Эмма-
нуил», подаренный его бли-
жайшим другом Василием 
Беловым, находился в квар-
тире писателя над рабочим 
столом. Старшая дочь Шук-
шина Екатерина вспоми-
нала, что отец подарил ей 
в детстве икону Николая 
Угодника.

«Шукшин предчувствовал 
свою раннюю смерть, раз-
мышлял о ней и пытался пре-
одолеть страх перед смертью 
посредством творчества, — 
пишет алтайский учёный, фи-
лолог Дмитрий Марьин. — 
Последние месяцы его жиз-
ни были особенно напряжён-
ными. Находясь на съёмках 
фильма «Они сражались за 
Родину», он регулярно летал 
в Москву по писательским 
делам, в Ленинград — в свя-
зи с участием в фильме Гле-
ба Панфилова «Прошу сло-

ва». Курить он так и не бро-
сил. Сильно злоупотреблял 
кофе, мог положить в чашку 
пять ложек».

Осень 1974 года на Дону 
была жаркой. Съёмочная 
группа жила на теплоходе, 
стоявшем на приколе у бе-
рега. Стальной корпус судна 
сильно накалялся, дышать 
было тяжело. Шукшин умер 
ночью в своей каюте, один, 
мгновенно, от сердечного 
приступа.

В 1961 году он писал се-
стре, только что потерявшей 
мужа: «Я хочу, чтобы и меня 
похоронили по-русски, с от-
певанием, с причитаниями, 
и чтоб была моя мама и ты 
с ребятишками». По словам 
Дмитрия Марьина, эта воля 
была отчасти исполнена. При 
прощании на московском Но-
водевичьем кладбище в гроб 
писателя его поклонниками 
было положено несколько 
крестиков и иконок, а также 
мешочек с отпетой в церк-
ви землёй.

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Василий Шукшин: «Хочу, чтобы 
меня похоронили по-русски…»

По словам актёра, роль майора Климова в сериале «Пятницкий» для него стала знаковой
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Рубрику ведёт 
главный редактор 
православной газеты 
«Крестовский мост»
Михаил Устюгов 

После команды «Мотор!» 
каскадёрша с первого удара 
заехала мне ногой в лицо 
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Актёр Пётр Баранчеев го-
ворит, что обожает коптить 
рыбу. Сегодня для копчения 
как на природе, так и дома су-
ществует множество приспо-
соблений.

Рыбу чистим, моем, избы-
ток воды промакиваем бу-
мажными салфетками и при-
ступаем к засолу. Снаружи и 
внутри втираем соль, пример-

но по 2 чайные ложки на сто-
рону. Перчим, кладём внутрь 
рыбы пару веточек розмари-
на и оставляем в холодиль-
нике на три-четыре часа, но 
можно подержать и всю ночь. 
Затем рыбу немного подвяли-
ваем на воздухе и приступаем 
к копчению. В коптильню на-
сыпается 2-3 пригоршни слег-
ка влажных опилок из ольхи, 

берёзы или яблони (подойдут 
любые фруктовые деревья), 
но ни в коем случае не ели 
или сосны. На решётку Пётр 
сначала кладёт нарезанный 
кружками грейпфрут, а уже по-
том рыбу. Это помешает рыбе 
прилипнуть к решётке, а так-
же придаст приятный привкус. 
Теперь коптильню можно за-
крыть и поставить на средний 
огонь. Время копчения при-
мерно 40 минут.

Ирина МИХАЙЛОВА

По горизонтали: Транспорт. Суп. 
Василиса. Гильза. Пузырь. Един-
ство. Вазон. Батрак. Отбор. Око. 
Дратва. Опал. Ирод. НАТО. Краса. 
Свобода. 

По вертикали: Заповедник. 
Зазнайка. Новина. Поверье. Тара. 
Отс. Грибоедов. Таити. Нар. Лист. 
Стиль. Троп. Зевака. Права. Око-
лица.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

Коротко об июльской 
жаре: купил абрикосы и ви-
ноград, а домой принёс ку-
рагу и изюм.

Сколько раз нужно ло-
житься спать на краю, что-
бы волк обкусал бочок до 
размера XS?

Кипяток Шредингера — это 
когда утром в период отклю-
чения горячей воды нагрева-
ешь в чайнике воду, но ещё 
пока не знаешь, будешь пить 
чай или мыть голову.

— Как у тебя дела с Васей, 
доченька?

— Спорим по мелочам.
— Каким же?
— Я хочу быть на свадьбе 

в белом платье, а он вообще 
жениться не хочет…

— Между прочим, я потом-
ственная гадалка.

— Ой, как интересно! А по-
гадаете мне?

— Потом.

— Милый, хочешь, я пода-
рю тебе своё сердце?

— Ты мне нервы верни!

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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Секретный 
ингредиент — 
грейпфрут

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Вам понадобится:
 рыба,
 соль,
 опилки,
 грейпфрут

Копчёная рыба 
от актёра Петра Баранчеева

АЙСЕЛЮ И АЛЬФИЮ 
ПОРАЗИЛИ ГОРЫ ДАГЕСТАНА

Айселя с мамой в этом году 
отдыхали в Дагестане. Это 
очень красивое и интересное 
место, написала нам мама Аль-
фия. Она рассказала, что Айсе-
ля любит рисовать и обязатель-
но нарисует горы Дагестана. 
А ещё девочка любит живот-
ных, особенно своего домаш-
него кролика.

Кстати, такое красивое и ред-
кое имя — Айселя — придумала 
для девочки её мама.
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Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

i «Север столицы» объ-
являет новый фото-

конкурс «Мама рядом!».  
Дорогие мамы! Ждём 
ваши фотографии с деть-
ми любого возраста. Если 
они уже выросли, тоже 
можно! Фото сопроводите 
кратким рассказом о ва-
шей семье. Обязательно 
укажите, в каком районе 
вы живёте! Предпочтение 
будем отдавать фотогра-
фиям с изюминкой. Побе-
дителей ждут призы.

Технические требова-
ния: формат JPEG, размер 
не менее 500 Кб. Письма 
отправляйте на эл. почту 
info@saonews.ru.  В теме 
письма напишите: «Фото-
конкурс».

ФОТОКОНКУРС «МАМА РЯДОМ!»
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